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El Ayuntamiento de Alcalá de Henares va a llevar
a cabo la renovación de pavimentos asfálticos y
mejora de la movilidad peatonal en la calle
Núñez de Guzmán, junto al polígono Puerta de
Madrid, en una actuación en la que se van a
invertir 1,7 millones de euros aproximadamente.
Así lo explicaron la alcaldesa Judith Piquet, en
una reunión con vecinos de la zona, acompañada
por los tenientes de alcalde, Víctor Manuel
Acosta y Cristina Alcañiz, y los concejales Antonio
Saldaña, Orlena de Miguel y Esther de Andrés.
La alcaldesa, Judith Piquet, aseguró que 
“el objetivo de esta reunión es explicar el
proyecto y escuchar las demandas que los
vecinos quieran destacar con el fin de
mejorarlo. Hemos querido priorizar esta obra
tan demandada, porque entendíamos que era
absolutamente necesaria para el distrito dado
el estado en que se encuentra la calle en la
actualidad”. Por su parte, Cristina Alcañiz explicó que “el objetivo
principal de la actuación es mejorar la movilidad y la accesibilidad en
la calle  Núñez de Guzmán mediante la renovación del asfaltado de
la vía principal y de los puntos más deteriorados de los entrantes”. 
Además, se eliminarán los desperfectos del resto y se renovará y
reforzará toda la señalización horizontal y vertical. Alcañiz indicó que
“este proyecto ha priorizado dar solución al asfaltado y al estado de
las aceras que se encuentran en un mal estado”. En este sentido,

también se va a proceder la renovación del pavimento de la acera norte
de la vía principal, junto al polígono Puerta de Madrid, y la adaptación
de los pasos de peatones. En total, se va a actuar en una superficie
aproximada de 36.500 metros cuadrados. Asimismo, dado los
problemas de aparcamiento en la zona, se va a reorganizar la sección
de la calzada generando una banda de aparcamiento en línea junto al
bulevar que regulariza la situación actual. Además, se reorganizará el
espacio para facilitar las labores de limpieza.

El Ayuntamiento de Alcalá invierte 370.000 € 
en la mejorade la calle Cardenal Tenorio

La Junta de Gobierno Local del Ayuntamiento de Alcalá aprobó el proyecto
‘Plataforma única en la calle Cardenal Tenorio para la implantación de ZBE’ en el
importe de 370.000 euros, financiado a través de los fondos europeos Next
Generation. La propuesta tiene como objeto final la reparación, adecuación y mejora
de la movilidad mediante el establecimiento de una plataforma única sin desniveles,
con prioridad peatonal, pero manteniendo el tráfico de vehículos. 
El plazo de ejecución de estas obras será de siete meses. La teniente de alcalde y
concejal de Urbanismo, Cristina Alcañiz, explicó que “estas obras permitirán generar
un itinerario peatonal accesible, con un ancho mínimo de 1,80 metros y generará
un área estancial como punto estratégico de descanso con un nuevo formato que
recoge tres de las cuatro jardineras que se incorporan al proyecto”.
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1,7 millones de euros para mejorar la calle Núñez de Guzmán

Alcañiz indicó que “este proyecto ha priorizado dar solución al asfaltado y al estado de las aceras que se encuentran en un mal estado”. 

La propuesta tiene como objeto final la reparación, adecuación y mejora de la movilidad
mediante el establecimiento de una plataforma única sin desniveles, con prioridad peatonal
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w w w. r e v i s t a q u i j o t e s . c o m

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares finalizó los trabajos
de limpieza integral en el estanque del Parque de Gilitos
con la retirada de un importante depósito de residuos
que habían quedado sumergidos en el fondo y una
limpieza de todo su perímetro. Las Concejalías de Medio
Ambiente y Obras y Servicios coordinaron esta
importante actuación con un presupuesto en torno a los
15.000 euros, optimizando las condiciones del estanque
del que ya disfruta una población piscícola que supera los
200 ejemplares. Entre los objetos retirados del interior de
la alberca destaca la presencia de más de una decena de
patinetes eléctricos, baterías de coches, impresoras,
radiocasetes, carros de bebé, vallas metálicas, un carro
de barrendero, bancos del parque y señales de tráfico, así
como escombros y otros enseres, como juguetes.  El
concejal de Medio Ambiente y Patrimonio, Vicente Pérez,
acompañado por el concejal de Obras y Servicios,
Antonio Saldaña, indicó que “desde el Ayuntamiento se
realiza una apuesta por la mejora y adecuación de estos
espacios históricos de la ciudad, apelando a la
responsabilidad y buen uso de los mismos con el fin de
su disfrute, tanto por su valor cultural y patrimonial,
como por su condición de infraestructura verde y
refugio de peces y otros animales”. En esta línea, Pérez
realizó un llamamiento para la preservación de este
espacio porque “combina dos aspectos muy
importantes, el medioambiental y el patrimonial, con
un estanque del convento de Gilitos que en el
momento de la Desamortización ya aparece
referenciado, en la década de 1840, y que se alimenta
de agua de un elemento histórico que es un viaje de
agua”. El concejal quiso hacer un llamamiento contra el
vandalismo en este espacio, muy afectado también por
las pintadas. “Es importante el respeto a este espacio
para que esta fantástica zona verde no se convierta en
área un área degradada. Es responsabilidad de todos”,
dijo. El estanque cuenta con unas dimensiones de 19
metros de largo, 12 metros de ancho y 3 metros de
profundidad, con capacidad de aproximadamente 680
metros cúbicos de agua, que se han nutrido desde el viaje
del agua con el que cuenta este espacio. Durante los
trabajos los peces fueron trasladados a una piscina
externa, con seguimiento y vigilancia por parte de una
empresa especializada en ictiofauna, con alimentación
mediante pienso y limpieza de agua con aporte de
oxigenación forzada a través de bomba accesoria.

El viaje del agua de Gilitos Durante la visita, también
se ha podido conocer de primera mano la infraestructura
del viaje del agua de Gilitos, que ha suministrado el agua
al estanque de este espacio. Los viajes de agua son
galerías subterráneas construidas para recoger el agua
de lluvia acumulada en las capas de tierra permeable,
más superficial, situadas sobre otras no permeables. 
A lo largo de su curso está formado por una serie de
pozos, debidamente espaciados (20 a 80 metros), cuya
profundidad se establece por los niveles de los
diferentes estratos de tierras. La longitud de estas
galerías subterráneas puede ser de varios kilómetros y
aprovechan el desnivel del terreno para trasportar el
agua. Las investigaciones llevadas a cabo hasta el
momento han dado como resultado la constatación de
la existencia de varios viajes de agua en Alcalá, como el

de Gilitos o del Santo Ángel de la Guarda. Éste presenta
un desarrollo horizontal de más de 2 kilómetros y
muchas de sus galerías se encuentran embalsadas.
Disponía de pozos cada 20 o 30 metros, aunque la
reciente construcción de edificios y calles ha cegado la
gran mayoría. La altura de las galerías supera los 2
metros, llegando a los 3 en algún tramo. La profundidad
a la que se encuentran respecto a la superficie oscila
entre los 5 y 15 metros.
Tienen forma de lomo de caballo y están talladas
directamente en la arcilla, existiendo fábrica de ladrillo
sólo en los pozos y sus proximidades. Por la orientación
del tallado del túnel se puede decir que ha sido
construido de sur a norte.

Los orígenes de este emblemático espacio
nos llevan al Centro sociocultural Gilitos, en
lo que fue el Antiguo Convento del Santo
Ángel de la Guarda o de “Los Gilitos”, que
había sido fundado en 1586 por Diego de
Vargas para Franciscanos Descalzos sobre lo
que fue una ermita al Ángel de la Guarda.
La falta de rentas dio lugar a que en 1625
Doña Catalina de Mendoza se hiciera cargo
de su patronazgo, financiando una nueva
fábrica de convento e iglesia capaz de
albergar con dignidad a los frailes de esta
fundación. Esta fábrica en buena parte ha
llegado a nuestros días y las armas de la
patrona aún campean en la fachada de la
iglesia y convento. Tras ser desamortizado,
el complejo conventual fue vendido en

subasta en 1842 y pasó a ser propiedad de
los condes de Canga-Argüelles, que lo
usaron inicialmente como casa de recreo y
explotación agraria, transformando el
edificio en un palacete, llegándose a
celebrar incluso en su interior una reunión
del gobierno de Primo de Rivera en el año
1926. Después de la Guerra Civil, se
convirtió en una explotación agropecuaria,
pasando a ser de titularidad municipal en el
último tercio del siglo XX. 
Resulta especialmente interesante la
descripción de la venta, que se remató en
142.000 reales, en la que se detalla que era
“Un convento extramuros de la ciudad
llamado el Ángel, aislado y que comprende
corrales y huerta, piso bajo y principal,
distribuidos en celdas y tránsitos, agua de pie
en la huerta con las correspondientes obras
de minados, estanque y demás…”. 
La descripción de la venta nos informa de la
presencia del estanque ya en el siglo XIX, así
como de la existencia de las “minas” que se
corresponden con el viaje de Agua de
Gilitos, que aún hoy alimenta el estanque.
Por tanto, se puede decir que la alberca
pertenece al convento y cuenta con al menos
200 años de antigüedad, presentando una
gran riqueza patrimonial y ambiental.

Los orígenes de este espacio

La alberca se ha llenado con el agua procedente del viaje del agua, una infraestructura hidráulica centenaria con la que cuenta este espacio. 

Culminaron los trabajos de acondicionamiento 
y limpieza del estanque histórico de Gilitos

El estanque de Gilitos cuenta con unas dimensiones de 
19 metros de largo, 12 metros de ancho y 3 metros de profundidad 
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Se presentaron siete nuevos autobuses híbridos 
que ya están prestando servicio en la ciudad

Más de la mitad de la flota que presta servicio actualmente en nuestra ciudad ya es sostenible. En concreto, la flota actual la componen 58 vehículos de los cuales 18 funcionan a gas y 15 son híbridos.

La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, junto con el gerente
del Consorcio Regional de Transportes, Pablo Rodríguez Sardinero, y
el director general de Monbus, Javier Cuesta, los tenientes de alcalde
Cristina Alcañiz y Gustavo Severien, presentaron los nuevos autobuses
híbridos que dan servicio en la ciudad complutense. Con estos siete
vehículos, más de la mitad de la flota que presta servicio actualmente
en nuestra ciudad ya es sostenible. En concreto, la flota actual la
componen 58 vehículos de los cuales 18 funcionan a gas y 15 son
híbridos. La alcaldesa Judith Piquet aseguró que se trata de 
“una muy buena noticia para una ciudad como la nuestra,
firmemente comprometida con el transporte público y con una
movilidad respetuosa con el medio ambiente”. Estos nuevos
autobuses no solo son más ecológicos, porque reducen las emisiones
y el consumo energético, sino también más seguros, incorporando unos
dispositivos tecnológicos que protegen a peatones, ciclistas y usuarios

de patinetes. Los vecinos que así lo desearon pudieron recorrer el
interior de los autobuses para conocer su funcionamiento.
12 millones de viajeros Cabe recordar que la ciudad cuenta con la
segunda flota más importante de la Comunidad de Madrid tras la de la
capital. “Solo el año pasado nuestros autobuses transportaron a
cerca de 12 millones de viajeros, lo que da idea de la importancia y
de la confianza que tienen depositados nuestros vecinos en el
autobús urbano”, informó Piquet.  En este sentido, la alcaldesa

aseguró que “en esa línea de mejora vamos a proseguir en el futuro,
pues si en cualquier ciudad es necesario un servicio de transporte
público eficiente y sostenible, en una ciudad Patrimonio de la
Humanidad como la nuestra es prácticamente una exigencia”.
Como señaló el gerente del Consorcio de Transportes, Alcalá está
inmersa en un proceso de ampliación de las zonas peatonales y de las
áreas de bajas emisiones, así como en la puesta en marcha de otros
proyectos con los que tratamos de potenciar la utilización del
transporte público. Sin ir más lejos, la presidenta de la Comunidad de
Madrid, Isabel Díaz Ayuso, anunciaba ayer tras la celebración del
Consejo de Gobierno regional celebrado en el Ayuntamiento de Alcalá
el inicio de los trabajos de viabilidad, valoración y planificación para la
construcción de una nueva estación de autobuses, cuya ubicación está
actualmente en estudio.“El objetivo -concluyó Piquet- es siempre
buscar el equilibrio entre las necesidades de los peatones y de los
vehículos y siempre con el espíritu de conseguir una movilidad
moderna, limpia y segura, que es lo que corresponde a una ciudad
histórica del siglo XXI como es Alcalá de Henares”.

Como señaló el gerente del Consorcio de Transportes,
Alcalá está inmersa en un proceso de ampliación 
de las zonas peatonales y de las áreas de bajas

emisiones, así como en la puesta en marcha de otros
proyectos con los que tratamos de potenciar la

utilización del transporte público. 
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El Ayuntamiento recuerdó que los impuestos y tasas citados
anteriormente pueden ser domiciliados. 
La domiciliación supone el cargo de un tributo en la cuenta del
contribuyente dentro del periodo voluntario de pago, según la fecha que
se fije cada año en el calendario fiscal. 
Los tributos que pueden ser domiciliados son: Impuesto sobre bienes

inmuebles (IBI), Impuesto sobre vehículos de tracción mecánica (IVTM),
Impuesto sobre actividades económicas (IAE), Vados, Tasa de Basuras,
así como la Tasa sobre cajeros automáticos. 
La domiciliación implica para el contribuyente una mayor comodidad y
seguridad en el cumplimiento de las
obligaciones tributarias. 
Además, la domiciliación del IBI, IVTM, IAE, 
Vados, y Tasa de Basuras, implica una
bonificación del 3% de descuento en la cuota
líquida, con el límite de 300 euros por recibo. 
Plazo de presentación (altas/modificaciones): 
La domiciliación deberá ser solicitada al menos
con dos meses de antelación a la fecha inicial
del cobro del correspondiente padrón y surtirá
efecto hasta que el contribuyente comunique su
cancelación. Cuando los interesados deseen
modificar las cuentas bancarias que hayan
señalado para realizar las domiciliaciones,
deberán comunicarlo con una antelación
mínima de 15 días hábiles a las respectivas
fechas de cargo.
Documentación requerida Para solicitar la
domiciliación es necesario presentar: 
• Solicitud de domiciliación de recibos (modelo
035-B), firmada por el titular de los tributos a
domiciliar.  
• Orden de domiciliación adeudo SEPA mod. (035)

Si el titular de la cuenta es diferente del titular de los recibos, el modelo
035 debe firmarse por el titular de la cuenta, aportando además
fotocopia de su DNI. 
• Documento acreditativo de la titularidad de la cuenta (Imprescindible
que conste el IBAN). 
• Fotocopia del DNI del titular de los recibos a domiciliar.  

• Si actúa mediante persona autorizada: copia del DNI
del autorizante y documento que acredite la autorización
(modelo 031 bis).
• Si actúa por medio de representante deberá aportar
el modelo 031. 
• En caso de personas jurídicas o entidades, deberán
acreditar documentalmente la representación, así
como presentar su solicitud mediante registro
electrónico.  
Todos los modelos pueden descargarse en el enlace:
https://contribuyente.ayto-alcaladehenares.es
/domiciliacion-bancaria/ 
Vías de tramitación Aportando la documentación
requerida por alguna de las siguientes vías: 
Presencial • Directamente en la Oficina de Atención
al Contribuyente, Plaza de Cervantes nº 4, mediante
cita previa, que puede solicitarse en la siguiente
dirección: https://citaprevia.ayto-alcaladehenares.es o
en el teléfono 918883300 extensiones 6805 y 6828. 
También podrá realizar este trámite presencialmente
con cita previa en cualquiera de las Juntas 
Municipales de Distrito • Mediante correo
electrónico: aportando la documentación requerida
a: asistenciaintegral@ayto-alcaladehenares.es 

• Mediante registro electrónico accediendo a la sede electrónica:
https://sede.ayto-alcaladehenares.es, al apartado Catálogo de Trámites
y seleccionando el trámite Domiciliación, siendo necesario poseer DNI
electrónico o certificado digital. 

Aprobado el Calendario Fiscal para 2024  

w w w. r e v i s t a q u i j o t e s . c o m

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares informó que la Concejalía de Hacienda aprobó 
el calendario fiscal para el año 2024 por resolución del Órgano de Gestión Tributaria 
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El Ayuntamiento de Alcalá de Henares recepcionó la urbanización de la Fase I de la UE-20B
‘Poliseda’ del Polígono 29 del Plan General, del nuevo barrio de Las Sedas, situado en 
El Olivar y Espartales. Esta firma posibilita que los propietarios de suelo puedan comenzar
a entregar las primeras viviendas. La alcaldesa de Alcalá, Judith Piquet, y el vicepresidente
de la Junta de Compensación La Poliseda 20B en su condición de promotora de la actuación
urbanística, Iván Pascual, formalizaron la firma de este desarrollo urbanístico, cuyo inicio de
tramitación comenzó en 2007. “Con esta firma llegarán en pocas semanas los primeros
vecinos a Las Sedas, un nuevo barrio al norte de la ciudad. Se trata de una gran noticia
para estas personas que han elegido Alcalá para crear su proyecto de vida”, afirmó la
alcaldesa. En total, Las Sedas contará con más de 2.700 viviendas, más de 35.00 metros
cuadrados estarán destinados a zonas verdes y más de 22.000 a plazas y calles peatonales.
Además, en torno a 30.000 metros cuadrados albergarán equipamientos públicos y más de
18.000 metros cuadrados servicios terciarios. Desdoblamiento de la M-119 De esta manera
se recepcionó la Fase I. La Fase II consiste en el desdoblamiento del tramo de la M-119 entre
la A-2 y la rotonda de Espartales, y la ejecución de las glorietas de acceso a la UE-20B y al
sector 28-C (al sur), cuyo proyecto está en fase de desarrollo.

La alcaldesa, Judith Piquet visitó, junto con
la concejala de Educación, Lola López, 
el CEIP Daioz y Velarde que acoge el
proyecto ‘Centro de Día Infantil’,
promovido por Cruz Roja y dirigido por
Araceli Vallas. Se trata de un proyecto
que ofrece un espacio conciliador y de
cuidados profesionales donde se trabaja
de manera integral y en el que niñas y
niños de 3 a 12 años realizan actividades
de apoyo escolar, deportivas, de
animación a la lectura y de ocio y tiempo
libre.  La merienda forma parte, también,
del proyecto. En la actualidad participan
40 niñas y niños de diez centros educativos de la ciudad. En la visita, a la que
acompañaron la jefa de estudios del colegio y el presidente de Cruz Roja Alcalá, 
Óscar Godoy, se pudo comprobar la gran labor que realizan los monitores y voluntarios
de Cruz Roja, así como la propia institución. La alcaldesa quiso agradecer el trabajo que
realizan desde Cruz Roja “por el cariño con el que los voluntarios trabajan cada tarde
con estos niños. Gracias por permitirnos aprender con ellos”.

El Día Mundial de la Educación Ambiental, que tiene su
origen en 1975, año en el que se organizó en Belgrado
el Seminario Internacional de Educación Ambiental y
que contó con la participación de expertos de más de
70 países. En este evento se establecieron los principios
de la Educación Ambiental en el marco de los programas
de las Naciones Unidas y, como resultado, se publicó la
Carta de Belgrado en la que se plasman las
reivindicaciones fundamentales de la Educación
Ambiental, cuyas metas son: “Formar una población
mundial consciente y preocupada con el medio
ambiente y con los problemas asociados, y que tenga
conocimiento, aptitud, actitud, motivación y
compromiso para trabajar individual y colectivamente
en la búsqueda de soluciones para los problemas
existentes y para prevenir nuevos”.  Desde que en el
año 2005 el Ayuntamiento de Alcalá de Henares

apostara por desarrollar un Plan de Educación Ambiental,
se han llevado a cabo de forma ininterrumpida acciones
de fomento del conocimiento de nuestro entorno
natural y los valores ambientales de nuestra ciudad. 
De igual forma, todos los programas se enfocan a
promover actitudes responsables enfocadas a la
protección y conservación de dichos valores, así como
fomentando la mejora de nuestro entorno cercano.
Todas las actividades se llevan a cabo de forma gratuita
con educadores ambientales que consiguen acercarnos
a la flora, la fauna, al paisaje, etc. de forma amena sin
perder rigor informativo. Un año más, este día se
conmemora con actividades en los centros educativos
concretamente con una Jornada de Tenencia
responsable de animales en el colegio Espartales el
jueves 25 y talleres Pipa Pepa, taller ODS y Movilidad
para todos en el colegio Juan de Austria el viernes 26.  
Asimismo, el fin de semana continuaron las rutas
ambientales el  con la Ruta de la Laguna y  la Ruta de la
Puerta Verde en el Monte de Utilidad Pública Los Cerros
de Alcalá aptas para familias. 
A lo largo del año se pueden solicitar actividades, rutas,
cursos y jornadas que se promueven desde el
Ayuntamiento de Alcalá de Henares. Para mantenerse
informado hay que escribir un correo a mambiente-
educacion@ayto-alcaladehenares.es solicitando formar
parte de los listados de difusión de información ambiental.  

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares
recepcionó la urbanización de Las Sedas

La alcaldesa Judith Piquet visitó el programa
‘Centros de Día Infantiles’ promovido 
por Cruz Roja en Alcalá de Henares

Alcalá de Henares celebró el 
Día Mundial de la Educación Ambiental
con rutas medioambientales y talleres

sobre la tenencia responsable de animales 

La alcaldesa quiso agradecer el trabajo que realizan desde Cruz Roja “por el cariño con el que
los voluntarios trabajan cada tarde con estos niños. Gracias por permitirnos aprender con ellos”

Las Sedas contará con más de 2.700 viviendas, más de 35.00 metros cuadrados estarán destinados a zonas verdes 

Se trata de un proyecto que ofrece un espacio conciliador y de
cuidados profesionales donde se trabaja de manera integral 

Se trata de un proyecto que ofrece un espacio conciliador y de
cuidados profesionales donde se trabaja de manera integral 
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El Ayuntamiento de Alcalá de Henares realizó recientemente mejoras de la cartelería del
Arboreto Dehesa del Batán, ubicado en la Avenida Reyes Católicos, para facilitar la
interpretación de la información por parte de la ciudadanía, en una actuación en la que se
han destinado 14.000 euros. Además, incorporó en el Plan de Plantación 2024 aquellos
ejemplares que, por enfermedades, por problemas climatológicos y otras razones
desaparecieron desde la creación del arboreto hace más de tres décadas. 
Se trata de un parque muy interesante por su diseño, ya que agrupa los árboles por familias
vegetales de la flora mediterránea. Cuenta con cartelería de cada especie en que se
reparten agrupados en los parterres de familias. 
Más de 123.000 metros cuadrados El Arboreto es un espacio verde de gran importancia
en nuestro municipio. Cuenta con una gran extensión, de más de 123.000 metros
cuadrados, con praderas verdes y caminos no pavimentados. Además, alberga más de
2.500 ejemplares de árboles muy diversos, con más de 125 especies vegetales en su
mayoría, en porte natural.  El Arboreto Dehesa de Batán es un espacio perfecto por su
ubicación, cerca del río y la gran densidad de sus copas para recorrerlo a pie. Por ello el
Ayuntamiento lo ha ido incluyendo en sus rutas peatonales, como las cardiosaludables o la
del corredor ecológico del río Henares, todas marcadas para facilitar los recorridos
peatonales a través de las zonas verdes urbanas. Disfrutar de nuestros espacios naturales
es posible gracias al trabajo de los servicios municipales que mantienen el arbolado y la
limpieza, así como el área infantil y deportiva con que cuenta este espacio. No obstante,
no está de más recordar que es imprescindible la colaboración de los vecinos y vecinas en
el uso correcto de este parque (perros atados, recogida de los excrementos caninos, uso
de papeleras, etc.) para un mayor disfrute y conservación de nuestro medio ambiente.

Las Juntas Municipales de Distrito optimizarán su atención
gracias a la contratación de cuatro auxiliares administrativos. 
La concejala de Participación Ciudadana y Distritos, Esther de Andrés,
explicó que “con este refuerzo de personal, muy demandado
por los vecinos, se pretende aumentar la ratio de atención a
los ciudadanos sobre las diversas actividades y trámites que
se realizan o promueven desde el Ayuntamiento, con la
finalidad de ser interlocutores directos de las necesidades y
demandas de los vecinos y vecinas, reforzando la atención
presencial, especialmente demandada por las personas
mayores”. El Ayuntamiento de Alcalá de Henares vino incorporando, dentro de su compromiso
de modernización de la Administración de la ciudad, un conjunto de iniciativas para mejorar la
gestión municipal, especialmente orientadas a satisfacer las necesidades y las expectativas de
la ciudadanía. La atención al público representa un mecanismo indispensable tanto de
participación ciudadana como de valoración del nivel de satisfacción de las personas usuarias
con los diferentes servicios prestados por el Ayuntamiento. 
También permite detectar problemas o dificultades en el modelo de atención on line que exigen
introducir mejoras en su prestación. Por todo, ello reforzar con nuevo personal la atención al
público en los distritos es una de las prioridades de la Concejalía de Participación Ciudadana,
que espera poder incorporar estas personas en los próximos meses una vez se formalice el
proceso de contratación y reforzar así la atención al público en los distritos.

Volvió la Ruta de las cigüeñas
para celebrar San Blas

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares organiza durante
este mes de febrero ‘La ruta de las cigüeñas’ para dar a
conocer las características y comportamiento de esta
ave, y permitir el contacto con la misma, fomentando la
concienciación y responsabilidad sobre el cuidado de la
biodiversidad y la importancia de mantener nuestra
avifauna. Las rutas son gratuitas con reserva previa, con
número límite de hasta 25 personas. La inscripción en
las rutas se podrá realizar a través de la web municipal
o pinchando en este enlace https://inscripciones.ayto-
alcaladehenares.es/rutas-ambientales/
Gracias a esta ruta se podrán adquirir conocimientos
históricos y artísticos de diversos edificios y conocer la
vida, costumbres y adaptación de la cigüeña como una

seña más de identidad de Alcalá de Henares como
Patrimonio de la Humanidad.
La ruta, que tendrá una duración aproximada de dos
horas con un recorrido apto para todos los públicos,
saldrá de la Plaza de Cervantes a las 11:30 horas. 
Esta ruta será el sábado 17 y el domingo 25.
El censo total en 2023 en Alcalá de Henares es de 
97 cigüeñas blancas, de las cuales 84 parejas han tenido
comportamiento reproductor, lo que supone un 93,54%
de parejas reproductoras del total de la población
alcalaína. Se ha registrado un aumento de 4 parejas en
el año 2023, sobre las 93 parejas censadas en el año
2022. Además, existen más de 110 nidos repartidos por
todo el Casco Histórico.
Por otra parte, el número total de cigoñinos ha sido
de 76, con un índice de productividad media de 0,9%. 
A estos 76 cigoñinos hay que sumar 15 cigoñinos
recogidos de Alcalá por distintos motivos,
principalmente por caída de los nidos.
Una vez recuperados en el Hospital de Fauna Salvaje,
gracias a la acción del Grupo de Recuperación de
Fauna Autóctona (GREFA), fueron liberados en Alcalá
en el mes de julio.
Desde el Ayuntamiento de Alcalá de Henares se
realiza un control y seguimiento anual de la colonia de
cigüeña blanca, acompañado de actuaciones
concretas como la colocación de nidos artificiales, la
recogida de pollos caídos del nido o ejemplares
heridos que precisan cuidados especializados, además
de las actividades de educación y sensibilización.

El recorrido de la Ruta de las Cigüeñas será de dos horas de
duración los próximos sábado 17 y el domingo 25 de Febrero

Medio Ambiente mejora la cartelería del Arboreto
de Reyes Católicos e incorpora nuevos ejemplares

Se refuerza la atención al público en
las Juntas de Distrito con la contratación

de cuatro auxiliares administrativos

Esther de Andrés
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El éxito de la edición 2024 de Alcalá de Henares en la Feria Internacional de Turismo – FITUR empieza
a dar sus frutos, y la concejala de Turismo, Isabel Ruiz, recibió en la ciudad a 60 turoperadores mexicanos
que de la mano de la Asociación Metropolitana de Agencias de Viajes AC, se interesaron por Alcalá
como destino preferencial en la Comunidad de Madrid. Alcalá de Henares quiere posicionarse
también como uno de los destinos preferentes de los turistas mexicanos, un mercado interesante
por su potencial como afirmó la concejala de Turismo, Isabel Ruiz, “aprovechando este año la
brillante presencia de Alcalá de Henares en FITUR, el objetivo es captar también el mercado
mexicano porque tiene un gran potencial de crecimiento”.
El objetivo de este tipo de encuentros es establecer contactos comerciales con diferentes
turoperadores nacionales e internacionales, para dar a conocer in situ los atractivos de Alcalá de
Henares a nivel turístico, cultural y gastronómico.
Durante el encuentro, los operadores turísticos mexicanos tuvieron la oportunidad de conocer a
fondo el centro de la ciudad, con la que la Concejalía de Turismo les ofrece la posibilidad de
comercializar su producto a un número elevado de operadores sin necesidad de desplazarse.

La primera teniente de alcalde Isabel Ruiz Maldonado asistió a la
presentación del Manual de Destinos Turísticos Inteligentes de SEGITTUR
La primera teniente de alcalde y concejala de Turismo,
Isabel Ruiz Maldonado, acudió al acto de presentación
del Manual de Destinos Turísticos Inteligentes, que
elaboró SEGITTUR con la colaboración de reconocidos
autores del ámbito de la investigación y publicado por
la editorial Springer Nature.  
Esta invitación de la Secretaría de Estado de Turismo,
a través de SEGITTUR, se enmarca en el proceso de
digitalización que está experimentando el sector
turístico en España y muy en concreto la ciudad de
Alcalá de Henares, miembro de la red de Destinos
turísticos Inteligentes. El acto contó con la participación
de la secretaria de Estado de Turismo, Rosana Morillo,
y con la directora ejecutiva de la Organización Mundial
del Turismo, Natalia Bayona. El manual aborda y
difunde por primera vez con el suficiente nivel de
detalle todos aquellos elementos teóricos y prácticos
que conforman el Modelo DTI desarrollado por
SEGITTUR, así como aquellos aspectos que forman
parte de su proceso de implementación en los destinos, lo que contribuirá
a difundir el concepto de destino turístico inteligente y a promover su
adopción por un mayor número de destinos. La secretaria de Estado de
Turismo destacó las cifras récord de visitantes e ingresos en Turismo de
España en 2023 y la importancia de este importantísimo proyecto de los
Destinos Turísticos Inteligentes liderado por SEGITTUR.

España es pionera en la gestión de Destinos
Turísticos Inteligentes a nivel mundial. 
Por otro lado, la Directora Ejecutiva de la OMT
mostró su alegría por esta presentación y por el
orgullo que siente por la culminación de este
proyecto innovador que ya daba sus primeros pasos
en los años 90 cuando la digitalización aún era algo
relativamente desconocido en el sector turístico. 
El proyecto español, pionero mundial, fue modelo
para ONU Turismo para quien la innovación es una
prioridad. Natalia Bayona destacó la exportación de
este modelo a Latinoamérica e incluso a otros países
que han mostrado interés en adoptarlo como Arabia
Saudí entre otros. 
En el continente americano, Colombia lidera esta
revolución digital en Turismo con destinos turísticos
inteligentes como Medellín, Santander, Bogotá y
Cali, que se han incorporado a la red D. T. I. 
La ciudad complutense es beneficiaria de los Planes

de Sostenibilidad Turística en Destino 2020, 2021, 2022 y 2023 así como de
Transformación Digital de Segittur dentro de una estrategia global de la
Concejalía de Turismo para colocar a la industria turística local a la
vanguardia de las tendencias actuales de gestión. Según Ruiz Maldonado,
esta estrategia tiene como fin no perder cuota de mercado y afianzar este
motor económico tan importante para el desarrollo de Alcalá de Henares.

La concejala de Turismo Isabel Ruiz
recibió a 60 turoperadores mexicanos

El objetivo de este tipo de encuentros es establecer contactos comerciales con diferentes turoperadores nacionales e internacionales, para dar a conocer in situ los atractivos de Alcalá de Henares 

La secretaria de Estado de Turismo destacó las cifras récord
de visitantes e ingresos en Turismo de España en 2023 
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La concejala Orlena de Miguel presidió la constitución del Consejo Local
de Comercio de Alcalá de Henares. “Se trata de un foro de encuentro,
participación y consulta entre los agentes públicos y privados, para
poder definir de manera consensuada las propuestas de mejora que
necesita el sector comercial de Alcalá”, explicó De Miguel.
De este Consejo forman parte, además de los grupos políticos con
representación municipal, la Asociación de Comerciantes de El Ensanche
(ACOEN), Alcalá Gastronómica-Fomentur, la Asociación de Comerciantes
Lope de Figueroa, ACOHEN, Gescomer, representantes de grandes
almacenes, además de los sindicatos UGT y CCOO, la Asociación de
Empresarios del Henares.
La concejala explicó que “el Consejo Local de Comercio es una de las
primeras medidas puestas en marcha por el Plan Estratégico del
Sector Comercial de Alcalá de Henares 2023-2027, un planteamiento
estratégico desarrollado por la Concejalía de Comercio, en
colaboración de los agentes del sector, para el fomento y dinamización
de la actividad comercial de Alcalá de Henares”.
El Plan Estratégico del Sector Comercial de Alcalá de Henares, que
plantea 17 actuaciones específicas en materia de organización,
adecuación urbanística, mejora de la competitividad comercial y de
promoción y comunicación, será la hoja de ruta que marcará las medidas
que se tienen que abordar de manera integral para la revitalización del

sector comercial de la ciudad para satisfacer las necesidades de sus
habitantes y de las personas titulares de los comercios. Por tanto, el 
Plan Estratégico de Comercio del Sector Comercial de Alcalá de Henares
2023-2027 tiene la misión de sentar las bases de una transformación en
profundidad en el sector comercial de Alcalá de Henares, de forma

progresiva y continuista para consolidar la empresa comercial urbana de
la ciudad como referente de compras en el entorno inmediato y su área
de mercado, apoyándose en una gobernanza colaborativa entre los
diferentes agentes que afectan al sector, tanto públicos, como privados.

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares publicó
en su sede electrónica las bases para optar a la
explotación del servicio de peluquerías de los
Centros Municipales de Mayores. La ciudad
complutense cuenta con 8 Centros de Mayores,
todos ellos con peluquería. 
Los Centros de Mayores son: Cervantes, El Val, 
Reyes Católicos, Gil de Andrade, María Zambrano,
Los Pinos, Manuel Azaña y Campo del Ángel. 
Estas peluquerías dan servicio a los socios y
socias de los propios centros, facilitando un
envejecimiento activo en materias de belleza e
higiene personal. 
Las personas interesadas pueden consultar las
bases en el siguiente enlace https://sede.ayto-
alcaladehenares.es/sta/CarpetaPublic/doEvent?
APP_CODE=STA&PAGE_CODE=PTS2_OTRASCONV y optar a la explotación de alguna
de estas peluquerías, ya que se presentan un total de 8 lotes, por los que se pagará un
canon mensual que oscila entre los 241,23 euros y los 126,44 euros. El plazo está abierto
hasta el 1 de marzo.
La concejala de Mayores, Esther de Andrés, explicó que “los centros de mayores son
muy importantes para este equipo de Gobierno, así como los servicios que prestan,
por eso hemos reducido el canon hasta en un 40%”.

Se constituyó el Consejo Local de Comercio, un foro 
para debatir las mejoras en el sector comercial de la ciudad 

La concejala de Mayores del Ayuntamiento, Esther de Andrés, 
explicó que “hemos reducido el canon hasta en un 40%”

“El Consejo Local de Comercio es una de las primeras medidas puestas en marcha 
por el Plan Estratégico del Sector Comercial de Alcalá de Henares 2023-2027

La Concejalía de Mayores
cuenta con una segunda

entrada de acceso
Desde el pasado 5 de febrero, la Concejalía de
Mayores del Ayuntamiento de Alcalá de Henares,
cuenta con una nueva entrada totalmente accesible.
De esta manera, el edificio mantendrá dos entradas.
A la de la calle Victoria, se suma el acceso por la plaza
de la Victoria, adentrándose a la concejalía por el
precioso patio de la Casa de los Lizana.
La edil Esther de Andrés explicó que “es una
concejalía que recibe visitas a diario, de personas
mayores y con problemas de movilidad por lo que
era una prioridad para esta concejalía dotarla de
una entrada accesible”.

A concurso público la explotación 
de las peluquerías de los 

Centros de Mayores Municipales 

Los centros son: Cervantes, El Val, Reyes Católicos, Gil de Andrade,
María Zambrano, Los Pinos, Manuel Azaña y Campo del Ángel. 

Esther de Andrés, concejala de Mayores del Ayuntamiento 

A la de la calle Victoria, se suma el acceso por la plaza de la Victoria,
adentrándose a la concejalía por el precioso patio de la Casa de los Lizana.
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Carnaval 2024 en Alcalá de Henares
60 niños y niñas participaron en el concurso infantil de disfraces del Carnaval 2024 de Alcalá de Henares



Quijotes, Noticias de Alcalá. 15 de Febrero /  2ª Quincena  [13]

El concurso infantil de disfraces del Carnaval 2024 de Alcalá de Henares fue sin duda el más esperado por parte de los más
pequeños. Este año contó con una amplia participación, con 60 niñas y niños inscritos. Los había de todas las edades, desde
los que subieron solos al estrado a mostrar sus disfraces, hasta los que aún no se tenían en pie e iban en brazos de sus pro-
genitores.  Como se dijo  durante la entrega de premios, el jurado este año tuvo complicado elegir a los ganadores, porque
el nivel del concurso fue bastante alto. Pero finalmente tuvo que elegir a los mejores entre los mejores, y decidió que los
ganadores del concurso infantil de disfraces del Carnaval 2024 de Alcalá de Henares fueran: Primer premio: “Gran Tiovivo”
Segundo premio: “Balcón Andaluz”/ Tercer premio: “Elefante”/ Cuarto premio: “Boeing 747.
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Durante el Carnaval se celebró en la 'Plaza de Cervantes' el 'Concurso de Comparsas' de #Carnaval2024, que amenizado con la
musica de la 'Orquesta Alquimia', contó en la entrega de premios con el concejal de Fiestas y Tradiciones Populares, Antonio Saldaña, 

la concejala de Urbanismo, Cristina Alcañiz, y representantes de las Peñas de Alcalá, y de la Asociación Belenista Complutense. 
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La Dama del Reciclaje se alzó con el primer premio del Concurso General
de Carnaval de Alcalá. El segundo premio fue para El toro mecánico y el

tercero para El gran girasol.  El jurado estuvo formado por representantes
de la Coordinadora de Peñas, las casas regionales y la Asociación

Complutense de Belenistas. Los concejales del Ayuntamiento de Alcalá 
Antonio Saldaña y Teófilo Lozano participaron en la entrega de premios.



La presidenta de la CAM, Isabel Diáz Ayuso, anunció
la entrega este prox́imo verano de las primeras 
300 viviendas del Plan Vive en Alcala ́de Henares,
unas casas de alquiler a precio asequible que ya se
encuentran en fase de comercializacioń que forman
parte de un total de 736 de dos promociones de
este programa del Gobierno regional y situadas en
el barrio de Espartales Norte.
En rueda de prensa posterior al Consejo de Gobierno
celebrado de manera extraordinaria en el
Ayuntamiento de Alcala ́ de Henares, Diáz Ayuso
avanzó las actuaciones en este municipio, donde el
Ejecutivo autonoḿico aumenta para este 2024 un 8%
sus inversiones en polit́icas sociales con respecto a los
anteriores Presupuestos de la Comunidad de Madrid,
junto a nuevos planes para la mejora de la sanidad
pub́lica o sus centros educativos y una mayor dotacioń
econoḿica para la cultura de la ciudad.
De las 300 viviendas del Plan Vive del Gobierno
regional que se entregarań en verano 69 son pisos
de un dormitorio, 195 de dos y 36 de tres
habitaciones, con opciones a elegir entre uno y dos
banõs. Todos los inmuebles cuentan con terraza,
plazas de garaje y trastero y, cada una de las
urbanizaciones, dispondra ́de su propio servicio de
conserjeriá, piscina con solaŕium, jardiń con zona de
juegos infantiles, gimnasio y espacio de coworking.
Asimismo, el 4% de estas casas estań adaptadas
para personas con movilidad reducida.
El Plan Vive se enmarca dentro de las estrategias de
la Comunidad de Madrid para dar respuesta a la
creciente demanda de vivienda en alquiler a precio
asequible en la regioń, gracias a unos alquileres con
precios hasta un 40% maś bajos que los de mercado. 
Sus 6.500 pisos estań enclavados en 
Alcala ́de Henares y otros 11 municipios: Alcorcoń,
Colmenar Viejo, Getafe, Madrid, Mośtoles, 
San Sebastiań de los Reyes, Torrelodones, Torrejoń,
Tres Cantos, Boadilla del Monte y Pinto.
PROYECTO DE NUEVA ESTACIOŃ DE AUTOBUSES
Por otro lado, en 2024, el Ejecutivo autonoḿico,
junto al Ayuntamiento alcalaińo, iniciara ́los trabajos
de viabilidad, valoracioń y planificacioń para la
construccioń de una nueva estacioń de autobuses,
que beneficiara ́a los 200.000 vecinos de la ciudad.
Su ubicacioń esta ́por determinar, aunque se prevé
que este ́situada en el entorno del centro urbano
para facilitar los desplazamientos de los ciudadanos.
La Comunidad de Madrid continuara ́ en 2024
desplegando sus inversiones destinadas a reforzar
los servicios pub́licos del municipio alcalaińo. En este
sentido, sobresalen los maś de 5 millones de euros
que el Ejecutivo autonoḿico dedica este anõ para
distintas obras de mejora o equipamientos en las
residencias Francisco de Vitoria y Cisneros o el
centro de Mayores de Alcala.́ Paralelamente, habrá
11,1 millones para financiar el mantenimiento de

cerca de 600 plazas de residencia y Centros de Diá
de la localidad. Ademaś, esta ́previsto que maś de
2.000 personas de la ciudad se beneficien de las
ayudas dirigidas a la asistencia personal o el cuidado
en el entorno familiar gracias a un presupuesto de
8,6 millones de euros. El esfuerzo de la Comunidad
de Madrid para la atencioń a personas con
discapacidad de Alcala ́de Henares supondra ́una
inversioń global de 15,5 millones de euros, donde
mayoritariamente se dirigen a financiar maś de 
800 plazas en una veintena de centros. A estas
medidas se suman los maś de 700.000 euros para la
red de atencioń temprana a menores de 0-6 anõs
con necesidades especiales. 
Por uĺtimo, destaca tambień la proŕroga del
convenio con el ayuntamiento del municipio
complutense -800.000 euros- para prestaciones
baśicas, proteccioń a la infancia y adolescencia o la
lucha contra la pobreza infantil.
INFRAESTRUCTURAS EDUCATIVAS
Por otro lado, la presidenta madrilenã explicó que la
Comunidad de Madrid firmó el contrato para
terminar el instituto pub́lico Francisca de Pedraza de
La Garena, con una inversioń superior a los 
6 millones de euros. Se estima que las obras
comiencen antes del prox́imo 15 de febrero, unos
trabajos que supondrań 520 nuevas plazas
educativas con la construccioń de ocho aulas de

ESO, ocho de bachillerato, dos aulas de desdoble,
cuatro aulas de apoyo, diez seminarios, aulas
especifícas, biblioteca, cafeteriá, administracioń y
pista deportiva.
Asimismo, la Consejeriá de Educacioń, Ciencia y
Universidades esta ́llevando a cabo la rehabilitacioń
energet́ica del instituto Complutense que cuenta
con un presupuesto de 4,7 millones de euros. 
Esta actuacioń conllevara ́importantes mejoras en el
edificio: en la envolvente y cubierta, cambios de
ventanas, de luminarias, instalacioń de energiá solar
fotovoltaica, lo que acercara ́ a este IES, el maś
grande de la ciudad, a convertirse en un edificio de
consumo energet́ico cercano a cero.
Por otra parte, se continuara ́ trabajando en la
creacioń de plazas de 0 a 3 anõs en los colegios
pub́licos de Educacioń Infantil y Primaria. 
En este sentido, durante los anõs 2022 y 2032 se han
creado 210 plazas en los CEIP Doctora de Alcala,́
Espartales, Alicia Larrocha, Ciudad del Aire y Antonio
Machado. Esto ha supuesto una inversioń en el
acondicionamiento de los espacios de 530.000 euros.
En materia de digitalizacioń educativa, la CAM
invierte este anõ 1,2 millones de euros en Alcala ́de
Henares enfocados, principalmente, en la renovacioń
tecnoloǵica de centros pub́licos del municipio,
fundamentalmente colegios e institutos.
MÁS INVERSION EN SANIDAD PÚBLICA Y CULTURA
En 2024 seguirań las inversiones en la sanidad
pub́lica de Alcala ́ de Henares para el Hospital
Universitario Prińcipe de Asturias o sus centros de
salud pub́licos. Asi,́ cerca de 4 millones de euros irań
para nuevo equipamiento med́ico de vanguardia o
trabajos de reformas de los edificios del hospital
pub́lico, junto a obras de mejora de varios centros
de Atencioń Primaria que incluyen la instalacioń de
plantas solares o nuevos sistemas de climatizacioń,
entre otras actuaciones. De otro lado, el Gobierno
regional continuara ́su apuesta cultura por la ciudad
Patrimonio de la Humanidad y que acaba de cumplir
el XXV aniversario de su declaracioń por la Unesco.
Asi,́ la inversioń en este aḿbito asciende a 6 millones
de euros (+7%) para el desarrollo de actividades,
promocioń turiśtica o defensa del patrimonio.
Junto a las aportaciones de distintos festivales de la
localidad se incluyen 2,1 de millones de un nuevo
plan turiśtico para atraer visitantes. Por uĺtimo, el
Ejecutivo autonoḿico estudiara ́ la viabilidad de
convertir en un futuro museo de la ciudad el refugio
antiaeŕeo de la Guerra Civil situado en la plaza de
Cervantes y restaurar y musealizar el aljibe del
castillo Alcala ́la Vieja. En materia de digitalizacioń
educativa, la Comunidad de Madrid invierte este anõ
1,2 millones de euros en Alcala ́ de Henares
enfocados, principalmente, en la renovacioń
tecnoloǵica de centros pub́licos del municipio,
fundamentalmente colegios e institutos.
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NOTICIAS DE LA COMUNIDAD DE MADRID

Isabel Díaz Ayuso

La presidenta de la Comunidad destaca un aumento del 8% de las inversiones en polit́icas sociales para la ciudad durante este anõ

Isabel Diáz Ayuso anunció la entrega este verano de las primeras 
300 viviendas de alquiler a precio asequible del Plan Vive en Alcala ́de Henares
Incluidas en dos promociones de 736 casas ubicadas en el barrio de Espartales Norte con pisos hasta tres dormitorios, garaje y trastero

El Gobierno regional tiene previsto
comenzar en 2024 el estudio de viabilidad
sobre la construccioń de la nueva estacioń

de autobuses de la localidad
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La presidenta de la CAM, Isabel Diáz Ayuso, exigió al
Gobierno central un plan detallado “capaz de suministrar
servicios pu�blicos y atencio�n” a los inmigrantes que estań
llegando a Espanã de forma ilegal. “Es imprescindible
contar con informacioń, lo maś precisa posible, de la
tremenda oleada de personas que utiliza Canarias como
puerta de entrada en Europa”, señaló su comparecencia
posterior al Consejo de Gobierno celebrado, con
caraćter extraordinario, en el Ayuntamiento de Alcala ́de
Henares. Precisamente, la reunioń se ha celebrado en
este municipio donde el pasado fin de semana se
produjeron graves altercados entre un grupo de
extranjeros procedentes del Centro de Acogida,
Emergencia y Derivacioń. La presidenta, en este punto,
destacó que no se esta ́recibiendo datos por parte del
Gobierno de la nacioń, “que tampoco ha hecho
absolutamente nada para coordinarse con las
comunidades autoLnomas y ayuntamientos”.
“No podemos desatender a las personas que se
juegan la vida para llegar a nuestro paiLs ni podemos
ser coLmplices del negocio despiadado e inhumano de
las mafias que trafican con ellas”, alertó, para anãdir
que “Madrid trata a las personas con humanidad y con
seriedad, vengan de donde vengan”. “Somos una
comunidad integradora, acogedora”, apostilló.
En este punto, indicó que para que la integracioń sea
efectiva, cada persona que se encuentra en Madrid tiene
que recibir unos servicios pub́licos de calidad,  sanidad,
educacioń, prestaciones sociales. “Y es imposible
hacerlo si no conocemos el origen de estas personas,
cuaLntas son, queL circunstancias personales
arrastran...”, explicó la presidenta madrilenã.
En concreto, apuntó que el Ayuntamiento de Alcala ́de
Henares “no dispone de ninguna informacioLn” y,
ademaś, viene reclamando “sin eLxito un incremento de
la seguridad para abordar situaciones” como los
incidentes producidos en Alcalá de Henares. 
“Ni el Ministerio del Interior ni la DelegacioLn del
Gobierno estaLn actuando con seriedad y lo que estaLn
haciendo es abandonar estos inmigrantes y a las
administraciones que tenemos que atenderlos”, dijo.
MÁS DE 73.000 ATENCIONES A INMIGRANTES EN LOS CEPI
Frente a esto, la presidenta detalló la red asistencial de
la Comunidad de Madrid en esta materia, que presto ́un
total de 73.297 atenciones a inmigrantes durante el anõ
pasado en los ocho Centros de Participacioń e
Integracioń de Inmigrantes (CEPI) con los que cuenta la
Administracioń regional. De ellas, 45.826 se hicieron
traveś de 4.111 actividades grupales en distintos
programas, cursos, talleres para fomentar la participacioń
y la inclusioń de este colectivo en la regioń; y 27.471,
mediante atenciones individuales, entre ellas 7.053
laborales, 6.268 jurid́icas y 5.455 psicosociales.
Cuatro de estos recursos especializados se encuentran
en Madrid capital -son los de Tetuań, Prosperidad-
Chamartiń, Usera-Villaverde y Centro-Arganzuela- y en
los municipios de Leganeś, Alcobendas-San Sebastiań
de los Reyes, Alcala ́de Henares y Collado Villalba.

Estas sesiones se centran en temas como la buśqueda
de empleo, formacioń laboral, espanõl, otros idiomas,
informat́ica, integracioń y nacionalidad. Este mismo mes
de enero se reactivara,́ ademaś, el programa Conoce tus
Leyes, un proyecto que fue pionero en Europa en su
puesta en marcha en 2009 y que tuvo que suspenderse
durante la pandemia.
En la lińea de fomentar la inclusioń, como recordóla
presidenta Diáz Ayuso, la Consejeriá de Familia,
Juventud y Asuntos Sociales mantiene varios convenios
entre los que destacan el firmado con Cruz Roja

Espanõla, para la realizacioń de labores de integracioń;
y otro con la Asociacioń Movimiento Contra la
Intolerancia, para actividades de sensibilizacioń y lucha
contra el racismo e intolerancia, asi ́como prevencioń de
delitos de odio. Asimismo, se mantiene el proyecto
Primera Experiencia Profesional con la Federacioń de
Plataformas Sociales Pinardi, que se dirige a jov́enes de
entre 18 y 29 anõs, en riesgo de exclusioń y que
abandonaron prematuramente sus estudios, con el
objetivo de ayudarles a encontrar un empleo o a volver
a los estudios. 102 jov́enes participantes en este
programa piloto, que arranco ́en octubre de 2022 en
colaboracioń con 15 grandes empresas con implantacioń
en la regioń, son de origen extranjero.
ATENCIOŃ A 110 UCRANIANOS DEPENDIENTES EN
CENTROS SOCIALES Durante su intervencioń, 
Diáz Ayuso puso como ejemplo el papel de la
Comunidad de Madrid en la crisis de refugiados
ucranianos –que cumplira ́ en breve dos anõs- y su
capacidad para ayudar. El Gobierno madrilenõ atendió
durante el anõ pasado a casi 20.000 ucranianos que

llegaron a la regioń, a los que se presto ́85.000 servicios:
6.500 alumnos escolarizados, cerca de 16.500 tit́ulos de
transporte expeditados, 18.000 tarjetas sanitarias
entregadas y se facilito ́ alojamiento temporal a 924
personas. Actualmente, las residencias pub́licas de
mayores de Colmenar Viejo y la Gran Residencia
(Carabanchel, Madrid) disponen de dos mod́ulos en los
que viven 110 refugiados ucranianos con gran
dependencia. Llegaron a partir de abril de 2023
procedentes de un centro en Ucrania, con problemas de
salud mental y discapacidad intelectual.
En cada uno de estos dos recursos viven 55 refugiados,
ademaś de los mayores que residen en estas residencias,
y todos tienen acceso a las actividades que se desarrollan
dentro de la red de discapacidad. Ademaś, se les ha
ayudado en todos los traḿites administrativos necesarios
y algunos de ellos han logrado un empleo.
MUJERES VIĆTIMAS DE VIOLENCIA Para las mujeres
inmigrantes, la Comunidad de Madrid tambień ofrece
servicios especifícos, para asegurar su mayor bienestar.
Sobre todo, en aquellos casos en los que sufren
violencia o estań en una situacioń de mayor
vulnerabilidad o exclusioń social. 
Ademaś, de la red de recursos residenciales, el Centro
de Diá Ayaan Hirsi Ali esta ́especializado en mujeres de
origen magrebi ́ vićtimas de violencia o en riesgo de
exclusioń. Se les ayuda en aŕeas como la educativa, la
psicoloǵica, la jurid́ica o la social. Destaca, ademaś, la
figura de la mediadora cultural, que las atiende
directamente y tambień asesora a todos los
profesionales que trabajan con ellas. Y el Centro Diá para
Mujeres Pachamama tiene como objetivo la atencioń a
mujeres espanõlas e inmigrantes, especialmente
iberoamericanas, que se encuentran en situacioń de
conflicto por situaciones de violencia. De igual forma, se
les ofrece informacioń y orientacioń psicosocial y jurid́ica,
y se promueve su autonomiá personal.
ATENCIÓN A MENORES NO ACOMPAÑADOS
Por otro lado, para garantizar la atencioń especializada
a menores inmigrantes no acompanãdos, la Consejeriá
de Familia, Juventud y Asuntos Sociales cuenta con el
Servicio de Infancia y Migraciones, un departamento que
realiza la instruccioń  de los expedientes de proteccioń y
el seguimiento de esos menores cuando ingresan en un
centro del sistema de proteccioń. Ademaś, se coordina
con otras administraciones pub́licas, como otras
comunidades autońomas, Fiscaliá de Menores,
Extranjeriá o Delegacioń de Gobierno. Con los uĺtimos
datos a 31 de diciembre de 2023, en la regioń hay un
total de 3.877 ninõs, o adolescentes con medida de
proteccioń (guarda o tutela). En cuanto a los apoyos a
familias en riesgo social, dos recursos residenciales
ofrecen acogida temporal a mujeres gestantes o a
madres con hijos a cargo que se encuentran en situacioń
de riesgo o exclusioń social. Estos son la Residencia
Norte y Villa Paz, en las que un elevado porcentaje de
las madres que atienden son de origen extranjero (un
33% en la primera y un 70% en la segunda).

La presidenta de la Comunidad de Madrid recalca la obligacioń del Ministerio del Interior de contar con dotaciones policiales suficientes
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Diáz Ayuso exigió al Gobierno central un plan detallado 
sobre la llegada de inmigrantes: “Vivimos un auteńtico caos”

Isabel Díaz Ayuso



Alumnos del colegio Escuelas Pías colocaron el símbolo de la Paz 
en el balcón del Ayuntamiento de Alcalá de Henares

Alcalá delebró el Día de la Paz y con motivo de esta efeméride, como ya es
tradición en la ciudad complutense, alumnos del Colegio Escuelas Pías
realizaron la lectura de un manifiesto en las ruinas de Santa María. 
El acto contó con la presencia de la alcaldesa Judith Piquet, la primera
teniente de alcalde, Isabel Ruiz Maldonado, las concejalas de Educación,
Lola López, y de Familia, Juventud e Infancia, Pilar Cruz, la directora general

del Colegio Escuelas Pías, Raquel Gallego, así como otros miembros de la
Corporación Municipal. La alcaldesa destacó que “educar para la paz es
sembrar la semilla del respeto, de la convivencia y de la solidaridad. Y de
ese modo, poder construir una sociedad más justa, más equilibrada y libre
de miedo y violencia”. Para finalizar el acto, se procedió a la colocación del
símbolo de la paz en el balcón central del Ayuntamiento de Alcalá.
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El acto contó con la presencia de la alcaldesa Judith Piquet, la primera teniente de alcalde, Isabel Ruiz Maldonado, las concejalas de Educación, Lola López, 
y de Familia, Juventud e Infancia, Pilar Cruz, la directora general del Colegio Escuelas Pías, Raquel Gallego, así como otros miembros de la Corporación Municipal. 

Judith Piquet, visitó el programa 
de ayuda escolar y orientación educativa

La alcaldesa de Alcalá, Judith Piquet, acompañada
de la concejala de Educación Lola López, visitaron los
colegios Emperador Fernando y Francisco de
Quevedo, donde se desarrolla el Programa de Ayuda
Escolar y Orientación Educativa. Este programa,
destinado a alumnos de 1º a 6º de Primaria, se está
llevando a cabo desde la Concejalía de Educación
durante este curso escolar en cuatro centros
educativos.  Además del Emperador Fernando y el
Francisco de Quevedo, también se está
desarrollando en el Infanta Catalina y el Luis Vives, y
en él participan 60 alumnos. Este programa es un
recurso educativo, de ámbito municipal, que pone a

disposición de los centros educativos de Primaria, sus
escolares y sus familias, la atención profesional
necesaria para ayudar y orientar a los niños y niñas,
que así lo necesiten, en su proceso educativo. 
La alcaldesa explicó que “el objetivo fundamental
es el de potenciar su aprendizaje y rendimiento
escolar impartiendo clases semanales, a lo largo
del curso escolar”.
Por su parte, Lola López explicó que “el programa
se está llevando a cabo, con la implicación y el
compromiso de los equipos directivos de los
centros educativos, además de las familias del
alumnado que está participando en el mismo”.

El objetivo fundamental es el de potenciar su aprendizaje y rendimiento escolar impartiendo clases semanales, a lo largo del curso escolar
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La alcaldesa de Alcalá, Judith Piquet, cumplió con la tradición de la festividad
de Santa Águeda y cedió simbólicamente el bastón de mando a la alcaldesa
nombrada por la Cofradía, Toñi Martín, acompañada por la Mayordoma, Mari
Bel Martínez. El acto tuvo lugar en el Salón de Plenos, en el que también
estuvieron presentes los concejales Teófilo Lozano, Esther de Andrés, Antonio
Saldaña, Vicente Pérez, Santiago Alonso, Orlena de Miguel, y otros miembros
de la Corporación. Judith Piquet destacó que, por primera vez en la historia de
la democracia en Alcalá, es una alcaldesa la que entrega el bastón de mando a
la Alcaldesa de las Águedas, “lo que para mí es un honor, una responsabilidad
y una inmensa gratitud”. “Es una celebración que, por muy testimonial y
festiva que sea, también sirve para reivindicar y poner en valor el papel
protagonista de la mujer. De ahí también mi agradecimiento, porque gracias
a vuestros esfuerzos y sacrificios, a vuestra valentía y generosidad, y al de
las mujeres que os precedieron, hoy es posible, como parte de los grandes
avances sociales y políticos de las últimas décadas, que yo esté hoy aquí
tomando la palabra y disfrutando este acto tan precioso, en representación
de todos los alcalaínos”. En esta línea destacó que gracias al “esfuerzo de
mujeres como vosotras todas las mujeres podemos hoy alzar la voz, trabajar
y luchar para que, de una vez por todas, lacras como la violencia machista,
la desigualdad salarial o la compleja conciliación de la vida laboral y familiar
puedan ir desapareciendo”.
Piquet también quiso agradecer a la Cofradía y al Centro Castellano-Leonés
por su trabajo, ya que “no solo contribuís a mantener y a difundir una
tradición y un folclore que forman parte del rico y diverso patrimonio
cultural de nuestra gran nación que es España. 
También hacéis igual de rica y diversa a Alcalá, celebrando y compartiendo
con vecinos y visitantes costumbres tan hermosas y con tanto poso como
esta de las Águedas que hoy nos reúne aquí”.
Misa y comida en el Centro de Comunidades Previamente, tuvo lugar la
celebración de una misa en el Centro de Comunidades, así como una
degustación de dulces y vinos de Castilla León. 
La procesión partió desde la Ronda de Pescadería hasta la Plaza de Cervantes,
pasando por Santos Niños y Calle Mayor, con la imagen de Santa Águeda,
acompañada por música de dulzainas y bailes tradicionales.

Alcalá celebró la cesión simbólica del bastón
de mando a la alcaldesa de las Águedas.

Santa Agueda
El acto tuvo lugar en el Salón de Plenos, en el que también estuvieron presentes los concejales Teófilo Lozano, Esther de Andrés, Antonio Saldaña, Vicente Pérez, Santiago Alonso, Orlena de Miguel, y otros miembros de la Corporación. 
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Alcalá Desarrollo entregó la décima edición de los premios 
‘Alcalá Emprende’ entre las empresas locales más innovadoras
El certamen reconoce las mejores iniciativas empresariales y los comercios y hosteleros,

así como las mejores propuestas empresariales de emprendimiento sostenible

La alcaldesa, Judith Piquet, el teniente de alcalde Gustavo Severien y el
concejal de Desarrollo Económico, Antonio Peñalver, asistieron a la décima
edición de los premios Alcalá Emprende en el Espacio de Iniciativas
Empresariales. Esta décima edición de estos premios, convocados por el
Ente Público Empresarial Alcalá Desarrollo, tuvo como finalidad fomentar el
emprendimiento, favorecer el reconocimiento social de las personas
emprendedoras y premiar su iniciativa, de forma que sirva como estímulo
para la creación de nuevas empresas y nuevos empleos en el municipio de
Alcalá de Henares. La alcaldesa, Judith Piquet, manifestó su ilusión por
entregar estos premios que, tal y como subrayó, “reconocen las mejores
iniciativas empresariales y los comercios y hosteleros más innovadores,
así como las mejores propuestas empresariales de emprendimiento
sostenible. Porque del fruto de vuestro trabajo, de vuestra creatividad,
de vuestros sacrificios y del entusiasmo que ponéis en vuestros negocios,
-manifestó Piquet-, se acaba beneficiando y enriqueciendo toda Alcalá y
todos los vecinos. No solo con los servicios y con los productos que
ofrecéis, sino también con las oportunidades y con la riqueza que
generáis con vuestra actividad”.
El concejal de Desarrollo Económico, Antonio Peñalver, por su parte, afirmó
que "emprender es uno de los ejes capitales para que haya desarrollo
económico y por ello el Ayuntamiento reconoce a aquellos
emprendedores que con su idea de negocio innovan y aportan riqueza y
empleo a nuestra ciudad".  
Los citados premios se convocaron en las siguientes categorías: 
Mejor Iniciativa Empresarial, Comercio Más Innovador y Mejor Iniciativa
de Emprendimiento Sostenible.
- Los premios a la Mejor Iniciativa Empresarial fueron otorgados a
SUSPOL POLÍMEROS SOSTENIBLES S.L., el primer premio, dotado con
10.000 euros. Se trata de una empresa dedicada a la fabricación,
producción y comercialización de bioplásticos para crear envasados
totalmente biodegradables. La compañía nació en el seno de un grupo de
investigación de la Universidad de Alcalá con larga experiencia en los
procesos de polimerización. 
El segundo premio de esta categoría, dotado con 6.000 euros, recayó en
FISIOANDTHERAPIES ALCALÁ, S.L., un centro de fisioterapia con un alto nivel
de innovación en los productos que utilizan y en el desarrollo de su idea de
negocio, ya cuentan con las máquinas más modernas y de última generación.

- La categoría de Comercio más Innovador, cuenta con dos subcategorías.
En la primera de ellas, dedicada al Comercio, resultó ganador 
ESL LOGISTIC SOLUTIONS, S.L, empresa de venta de dispositivos para la
preparación de pedidos combinando tecnología de vanguardia. 
Utilizan estrategias de picking, consiguiendo que el cliente eleve el número
de pedidos que puede realizar a la vez, optimizando el recorrido en un único
desplazamiento. El premio está dotado con 5.000 euros. En segundo lugar,
se reconoció con un premio de 2.500 euros, la labor de CRAZY TSHIRT, S.L.,
una tienda de productos de merchandising para clientes aficionados al
coleccionismo, al cine, a las series de televisión, al cómic y a la ilustración
manga. Están considerando su expansión a otras ciudades, así como

impulsar su modelo de negocio a través de una plataforma de comercio
electrónico. En la subcategoría de Hostelería ha ganado los 5.000 euros del
primer premio Cristina Benyon Tahoces, de Los Dulces Mágicos de Patricia,
un proyecto familiar innovador de repostería creativa que lleva más de una
década en Alcalá de Henares, ofreciendo productos y servicios de
excelencia, con reconocido prestigio en el sector.  En segundo lugar, un con
un premio de 2.500 euros, se ha reconocido a VIRTUS BROTHERS, S.L
(Smash Tavern Burger Club), un restaurante temático con ambiente informal
donde se mezclan diferentes estilos de música rock. 
Es destacable la innovación en el producto, ya que fusionan un estilo de
hamburguesa que no estaba presente en la zona la “smash búrguer”. 
- El Premio a la Mejor Iniciativa de Emprendimiento Sostenible,
dotado con 7.500 euros, recayó en FRAGMA ESPACIOS, S. L, una
iniciativa que se centra en ofrecer servicios de revestimiento de superficies
utilizando materiales eco amigables y prácticas responsables desde el
punto de vista ambiental, social y económico.

Esta décima edición de estos premios, convocados por el Ente Público Empresarial Alcalá Desarrollo, tuvo como finalidad fomentar el emprendimiento, favorecer el reconocimiento social
de las personas emprendedoras y premiar su iniciativa, de forma que sirva como estímulo para la creación de nuevas empresas y nuevos empleos en el municipio de Alcalá de Henares.



El Partido Popular de Alcalá de Henares denunció una nueva
chapuzada heredada del Gobierno del partido socialista
Javier Rodríguez Palacios. El concejal Vicente Pérez anunció
la clausura de una parte de la zona infantil del parque 

San Isidro, que el anterior Gobierno inauguró a bombo y
platillo a pocas semanas de las elecciones. El motivo es que el suelo
amable sobre el que se asienta este columpio no cumple con los
requisitos técnicos de seguridad e impide la utilización del columpio por
parte de los niños. “Esta zona infantil fue inaugurada por el ex alcalde
Javier Rodríguez Palacios, acompañado por hasta cuatro concejales
hace menos de un año. Esta es la herencia que hemos recibido, zonas
infantiles que tenemos que clausurar porque ponen en peligro la
seguridad de nuestros niños. Esta es solo una muestra más de las
chapuzas que hemos heredado del PSOE y de las que seguiremos
informando en las próximas semanas”, afirmó Pérez.

El PP de Alcalá denunció otra chapuza heredada en el 
parque San Isidro del Gobierno socialista de Javier Rodríguez
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El motivo es que el suelo amable sobre el que se asienta este columpio no cumple con los
requisitos técnicos de seguridad e impide la utilización del columpio por parte de los niños.

La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, acompañada por la
concejala de Mayores, Esther de Andrés, y la de Deportes, Lola López,
y la presidenta de la Federación Madrileña de Judo, Neli Lorenzo Abad,
visitaron la primera clase gratuita de judo, impartida por Enrique Eraña
y Raúl Camacho, que recibieron un grupo de mayores de Alcalá.
El convenio se firmó con el objetivo de que este centro, especializado
en la enseñanza de la práctica del judo y que lidera un proyecto de
enseñanza de este deporte a personas mayores, apoyado por la
Federación Madrileña de Judo, ofrezca sesiones gratuitas de iniciación
de febrero a junio a un grupo de personas mayores de 60 años de la
ciudad complutense. Se trata de una medida para promover el
envejecimiento activo y motivar a las personas mayores en el ejercicio
del judo. El centro ofrece dos sesiones presenciales al mes, de una hora
de duración para un grupo de personas mayores de forma gratuita, que
incluyen una evaluación de la persona mayor, formación, seguimiento y

evaluación, además de un seguro deportivo y una licencia especial
gratuita para la consecución del cinturón amarillo a través de la
Federación Española de Judo.
La alcaldesa, Judith Piquet, afirmó que “nuestro Gobierno municipal
quiere facilitar en todo lo posible el acceso a todas aquellas
actividades y propuestas que les permitan hacer deporte en
condiciones ajustadas, adaptadas y proporcionadas a sus necesidades
y condiciones físicas. Nuestros mayores están cada vez más
concienciados y comprometidos con la necesidad de incorporar en
su día a día hábitos saludables que les permiten mantener una vida
lo más independiente, activa y óptima posible”.
En este sentido, explicó que “el convenio suscrito persigue,
justamente, ese objetivo y para nosotros representa una gran
satisfacción involucrar a nuestros mayores en la práctica del judo. Y
romper también, de paso, algún tabú”.

El Ayuntamiento fomenta la práctica del judo entre personas mayores

El convenio suscrito persigue, justamente, ese objetivo y para nosotros representa una gran satisfacción involucrar a nuestros mayores en la práctica del judo. Y romper también, de paso, algún tabú.
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El espacio sociocultural El Remolino vuelve abrir sus puertas con un proyecto
en el que las familias de los niños que acudan a jugar donde recibirán
información y formación sobre distintos recursos. El objetivo principal de
este proyecto, ubicado en la Avenida Víctimas del Terrorismo 14, en
Espartales Norte, es facilitar a las familias recursos para que puedan poner
en práctica en casa con los más pequeños. Cada semana se podrán
encontrar con distintos aprendizajes como Canciones y Ritmos (canciones
con gestos, retahílas, ritmos con cosquillas, interacción con instrumentos),
también podrán aprender Juegos de Movimiento (juegos de corro, juegos
de regazo, juegos cantados, juegos de esconder, juegos de equilibrio,
juegos con paracaídas), realizar Talleres creativos con materiales sencillos
que pueden encontrar por casa y a contar Cuentos cantados, manipulativos,
sensoriales. Además, se facilitará a las familias recursos, herramientas,
técnicas e información para poder ejercer una parentalidad positiva
enriquecedora y centrada en el interese superior del niño y de la niña. Se
contará también con un pequeño punto de información donde se recogerá
las distintas actividades de ocio y tiempo libre, que se ofrecen en la ciudad
y en la comunidad para las familias, así como aquella información que se
considere de interés. En esta ocasión, el proyecto se centra en que la familia
aprenda recursos, para que en casa puedan ponerlos en práctica, y que se
vayan creando vínculos comunitarios entre las familias que acuden al
espacio. El ocio y el tiempo libre es un espacio especialmente significativo
para el aprendizaje de valores y la construcción de vínculos interpersonales
y sociales, el tipo y calidad de dichos vínculos favorecerá la construcción de
una identidad y una convivencia adecuada. De ahí la importancia de que las
familias cuenten con los apoyos y recursos adecuados para la crianza y poder
llevar a cabo su importante labor en una sociedad dinámica y cambiante.
Todos los padres y las madres requieren apoyos para desarrollar
adecuadamente sus responsabilidades parentales.
Este proyecto está centrado en fomentar y favorecer un modelo de
parentalidad positiva, que cuida y desarrolla sus capacidades, y ofrece
reconocimiento y orientación que incluye el establecimiento de límites que
permitan el pleno desarrollo del niño. 
La familia es importante a lo largo de toda la vida de una persona, si bien,
en las primeras etapas es una figura fundamental e imprescindible para
muchos de los aprendizajes que realizamos como personas y que son la base

de nuestro desarrollo presente y futuro. La concejal de Familia, infancia y
Juventud, Pilar Cruz, afirmó que este proyecto “es maravilloso. El Remolino
es un espacio donde compartir con las familias, y eso es algo muy
positivo pues las familias también tenemos mucho que aprender y no hay
mejor manera de hacerlo que junto a nuestros hijos”.
El espacio estará abierto y en funcionamiento a partir del 19 de febrero. Las
reservas estarán abiertas desde el 13 de febrero a las 10 horas. Además, los
últimos viernes de cada mes se abrirá de nuevo el calendario para reservar
las fechas del mes próximo, de esta manera el 23 de febrero se podrán
reservar las fechas para el mes de marzo.

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares, a través de la Concejalía de Medio
Ambiente, ha puesto en marcha una campaña informativa preventiva ante
la proliferación de la oruga procesionaria del pino, una especie habitual
en los espacios urbanos. 
Desde el Ayuntamiento se aborda su control preferentemente llevando a
cabo acciones encaminadas a aumentar los predadores: favoreciendo los
hábitats de aves y murciélagos que se alimentan de larvas. 
Con carácter preventivo, desde el Ayuntamiento se realizan tratamientos

mediante endoterapia (inyecciones en tronco), en las zonas donde se han
detectado mayores poblaciones, durante los meses de otoño. 
Este método, que es el más efectivo, puede provocar daños por las
inserciones de agujas de aplicación y no puede usarse de forma
generalizada. Cuando aparecen los bolsones blancos que albergan las
larvas, y si son accesibles (árboles bajos y accesibles), se puede proceder
a la retirada de los mismos. Con altos niveles de población, se han
instalado trampas de feromonas para captura de adultos, control biológico
y trampas para la captura de orugas. 
Ante esta situación, la Concejalía de Medio Ambiente recomienda no tocar
ni los nidos ni las orugas y enseñar a los más pequeños a reconocerlas,
controlar a las mascotas en los paseos con correa y vigilar a los menores. 
En caso de contactar con los pelos urticantes, al tratarse de una toxina
termolábil, de debe aplicar agua templada en la zona afectada y acudir al
médico/veterinario de forma inmediata. 
Los síntomas más comunes son urticaria, picazón, hinchazón e incluso, en
función del grado de sensibilidad a la toxina, reacción alérgicas y ataque de
asma. Es muy importante no rascarse, ya que se ayudará a extender la toxina.

El espacio sociocultural El Remolino 
vuelve a abrir sus puertas en Espartales Norte

Campaña informativa sobre la oruga procesionaria del pino

Pilar Cruz, concejal de Familia, infancia y Juventud del Ayuntamiento de Alcalá de Henares

HORARIOS: Lunes, martes, miércoles y jueves laborables 
De 16.30 a 19:30 horas, de febrero a junio y de septiembre a

diciembre Hay dos turnos disponibles el primero de 16:30 a 17:45 h 
para familias con niños de 0 a 3 años, en este turno hay 35 plazas

disponibles. El segundo turno contará con 30 plazas disponibles de
18:15 a 19:30 h para familias con niños de 0 a 6 años.

Puede ser peligrosa para los niños o las mascotas ya que el contacto con esta especie provoca urticarias y alergias
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VOX Alcalá se acercó a la cubierta del pabellón Demetrio Lozano, situado en la zona de El Val, y
se encontraron con la situación general de las instalaciones deportivas de Alcalá de Henares.  
Una situación generada por la incapacidad y la incompetencia del anterior equipo de gobierno
que causó grandes daños a todas las infraestructuras. Tras haberse realizado una remodelación

en los vestuarios, éstos se vieron inundados, ya que fueron reformados sin impermeabilizar la cubierta a
sabiendas de que llevaba años entrando el agua. Además VOX denunció la convivencia en el pabellón con un
okupa heredado del gobierno anterior. El domicilio se encuentra en la parte superior del pabellón, cercano a la
peligrosa cubierta donde existe riesgo de caída tras la presencia de pequeños hoyos que a su vez generan esas
filtraciones de agua. El Demetrio Lozano es un pabellón cuyas instalaciones eléctricas, también las instalaciones
de protección contra incendios, son absolutamente prehistóricas y se encuentran en estado de abandono. 
Tras esta terrible situación, se va a tener que reformar de nuevo a pesar de haber existido una supuesta inversión
en la legislatura pasada para estas mismas instalaciones. El portavoz de VOX Alcalá, Víctor Acosta aseguró 
“no entender nada de estas chapuzas” y pide explicaciones al partido socialista sobre “dónde están esos
25 millones que dijo alguna vez el señor Blázquez que se habían gastado en la mejora de las instalaciones
deportivas de Alcalá de Henares. Aquí desde luego no están”. 

El pavimento deportivo de la pista de hockey se encontraba en un
completo estado de abandono e impedía que los entrenamientos
pudiesen llevarse a cabo en buenas condiciones, además el estado
también dificultaba que se pudieran realizar competiciones
correctamente. Las fisuras y los huecos existentes incumplían la
normativa y además ponía en peligro la seguridad de los deportistas.

Durante la reparación, se aprovechó la obra para aumentar la
polivalencia de la pista, marcando los campos de hockey patín y hockey
patín línea, ya que anteriormente la pista estaba mal marcada,
incumpliendo de nuevo, la propia normativa deportiva. El pavimento
de la pista de hockey fue reparado, dejándolo totalmente liso y listo
para competiciones oficiales ya que en esta pista entrenan y compiten
los deportistas de hockey patín, patín artístico y hockey patín línea.
Cabe destacar que el primer equipo femenino de hockey patín compite
en la exigente y atractiva Ok Liga Plata, competición previa a la máxima

categoría, Ok Liga, por lo que no podían competir en esas condiciones,
estando en la categoría que se encuentran. Además se está actuando
en las impermeabilizaciones de las cubiertas de la Ciudad Deportiva
municipal. El Presidente del Organismo Autónomo Ciudad Deportiva
Municipal, Víctor Acosta, aseguró  que “la pista se encontraba en
completo estado de abandono, y su reparación era una demanda

histórica de los clubes que usan esta instalación”, además quiso
recalcar que “es inasumible aceptar que nuestros deportistas tengan
que jugar en una pista donde corren peligro y ponen en riesgo su
seguridad”. Esta actuación se une a otras ya efectuadas durante los
últimos meses para intentar recuperar el buen estado de las
instalaciones, y poder ofrecer un servicio de mejor calidad a los
alcalaínos. Desde la Presidencia de la Ciudad Deportiva Municipal se
continúa trabajando en todas las deficiencias que se han ido
encontrado en los diferentes pabellones de este organismo autónomo.

Víctor Acosta

VOX denunció el estado en el que 
se encuentran las instalaciones de 
Ciudad Deportiva tras la supuesta

inversión durante el gobierno socialista

Ciudad Deportiva reparó el pavimento de la pista de hockey

El portavoz de VOX Alcalá de Henares, Víctor Acosta, denuncia el estado de las
instalaciones de Ciudad Deportiva, concretamente del pabellón Demetrio Lozano  que se
encuentran en una situación nefasta por la incapacidad e incompetencia del PSOE local.



Quijotes, Noticias de Alcalá. 15 de Febrero /  2ª Quincena  [24]

w w w. r e v i s t a q u i j o t e s . c o m

Los socialistas complutenses manifestaron su “profunda
preocupación” ante las últimas informaciones que señalan como
la alcaldesa, Judith Piquet, habría tomado la decisión de
incorporar al Cuerpo de nuestra Policía Local un nuevo Jefe, que

pasaría a situarse en la cadena de mando por encima del actual Comisario,
Rubén Jiménez. El elegido para sustituirlo, al parecer, sería el Comisario de la
Policía Local de Torrejón de Ardoz, el cual vendría a Alcalá en Comisión de
Servicio. Desde el Grupo Municipal Socialista recuerdan en este sentido como

desde hace tiempo la concejala del Área, Orlena de Miguel, lleva evidenciando
“una grave dejación de funciones, obligando al actual Comisario a ejercer
labores que no le corresponden, lo cual estaría generando serios problemas
de gestión interna que ponen en riesgo la estabilidad del Cuerpo y sus
componentes”. A este respecto el concejal socialista Raúl Herrero manifestó
que  “si finalmente se confirma que la señora Piquet trae en Comisión de
Servicio al Comisario de Torrejón, debería explicar, tal y como establece la
ley, cuál es el caso de urgente e inaplazable necesidad que le ha llevado a
tomar esta decisión tras todos estos meses de gobierno.”

APOYO A LOS SINDICATOS Y EXIGENCIA DE RESPUESTAS 
Herrero trasladó además la preocupación de los socialistas “por las
informaciones que los sindicatos han hecho públicas” en las que se habla
de trato de favor hacia la Jefatura de la Policía Local de Torrejón de Ardoz,
señalando que “la alcaldesa debe despejar de forma inmediata cualquier
tipo de duda a este respecto antes de dar un paso tan importante; no
se puede jugar con algo tan serio como es la seguridad de los vecinos y
vecinas de la ciudad.” 
DEJACIÓN DE FUNCIONES Los socialistas recordaron “la falta de interés
de la titular de la concejalía, Orlena de Miguel” lo que hace que  “la
plantilla no esté tranquila al ver como la señora De Miguel no asume sus
responsabilidades, lo que ha generado graves distorsiones internas, como
incertidumbre en el cobro de las horas atrasadas y externas o como la
carencia de grúa municipal.  La situación actual de la Policía Local de Alcalá
de Henares es preocupante - señalaron- y no tiene visos de mejorar con
una dirección política que no hace más que poner remiendos y excusas a
problemas que ella misma genera con su dejadez y falta de diligencia”.
Por último, el concejal socialista de seguridad de la pasada legislatura,
Alberto Blázquez, lamentó que el actual equipo de Gobierno “esté dañando
el trabajo que se hizo para desarrollar la carrera profesional y la
promoción interna de los policías locales de Alcalá”, recordando en este
sentido como “en la anterior legislatura no solo se hicieron fuertes
inversiones en medios materiales, vehículos, vestuario y mejoras de las
dependencias policiales, también se entendió la necesidad de desarrollar
la carrera profesional de los agentes que día a día protegen nuestras calles
con promociones internas como las realizadas de oficiales, subinspectores
e inspectores. Por ello -añadío- no parece comprensible que ahora se les
dé la espalda trayendo personal de otros municipios cuando, como dicen
los propios sindicatos, existen personas en nuestro Cuerpo con capacidad
y contrastada trayectoria profesional para realizar esas labores”.

Foto archivo. Alberto González Reyes. 

La pasada legislatura el equipo de Gobierno socialista,
liderado por Javier Rodríguez Palacios, conseguía captar una
inversión de 1.574.817,20€ proveniente de los Fondos
Europeos del Gobierno de España para llevar a cabo sendos

proyectos de reforma y rehabilitación energética del Centro Sociocultural
Zulema y de la Casa de la Juventud, proyectos que fueron presentados la
pasada primavera y que debían llevarse a cabo antes de septiembre de
2024. Sin embargo, tras casi ocho meses de Gobierno de VOX y PP en
nuestra ciudad, desde las filas socialistas lamentan “la opacidad del nuevo
equipo de Gobierno” en relación a ambos proyectos y la ausencia de
avances en los mismos.
La JUVE, cerrada Los socialistas denunciaron en este sentido que 
“el equipo de Gobierno de VOX y PP decidió cerrar la JUVE sin ni
siquiera sacar a licitación el proyecto, lo que implica que, en el mejor de
los casos, la obra comenzará después de Semana Santa”, un dato que
preocupa a los socialistas y que “pone en peligro la correcta ejecución del
proyecto.  El cierre del taller de música -añadieron- se produjo, después
de que en agosto se avisara a todos los servicios y entidades que hacían
uso de la JUVE que en diciembre empezarían las obras, motivo por el
que se tenían que ir. Estamos ya prácticamente en febrero y vemos que
ni tan siquiera han sacado a licitación el proyecto”.
Ante esta situación, desde el Grupo Socialista denunciaron “la desidia
mostrada hacía los jóvenes de nuestra ciudad, cerrando nuestra JUVE

sin motivo ni explicación, pese a ser un espacio referente para los jóvenes
de Alcalá así como para numerosas asociaciones”.
Por todo ello anunciaron que “estaremos vigilantes para que se ejecute
el proyecto que conseguimos durante el mandato de Javier Rodríguez
Palacios y que, por culpa de la mala planificación y la incompetencia
del nuevo equipo de Gobierno puede echarse a perder como
consecuencia de que sus integrantes pasen más tiempo fuera de Alcalá
que en la ciudad, sin ocuparse del día a día de nuestra ciudad y los
problemas reales de nuestros vecinos”.

El equipo de Gobierno VOX-PP cierra la JUVE sin ni siquiera sacar a licitación el
proyecto para su renovación gracias a los Fondos Europeos conseguidos por el PSOE

El PSOE exigió a Judith Piquet “explicaciones inmediatas” 
ante las recientes informaciones que sitúan al frente de nuestra

Policía Local al Comisario de la Policía de Torrejón de Ardoz 
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La 'Piscina Cubierta del Val' acogía la 1ª prueba del 'Campeonato de Natación Escolar 2023/24' en categorías Prebenjamín, Benjamín, Alevín, Infantil
y Cadete, y que contó en la entrega de trofeos con la presencia de los concejales de Deportes del equipo de gobierno Víctor Acosta y Lola López. 

La 'Isla del Colegio' acogió el 'III Cross Escolar' de la Temporada

La 'Isla del Colegio' ha acogido el 'III Cross Escolar' de la Temporada, esta vez en el Distrito V, con la participación de numerosos niños y familias, y con la presencia
de las concejalas del equipo de gobierno Lola López, Pilar Cruz y Esther de Andrés, así como otros miembros de la corporación municipal en la entrega de premios.

Se celebró en las instalaciones de la “Piscina Cubierta del Val”
la 1ª prueba del “Campeonato de Natación Escolar 2023/24”
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La alcaldesa de Alcalá, Judith Piquet, acudió a la
presentación del cuadro restaurado de San Ignacio de
Loyola, obra de Pedro de Valpuesta (1658), que luce en la
iglesia del Hospital de Antezana. 
El acto también contó con la presencia de los tenientes de
alcalde Isabel Ruiz Maldonado, Víctor Manuel Acosta y
Gustavo Severien, otros miembros de la Corporación, el
presidente de la Fundación Antezana, Asensio Esteban, la
conservadora-restauradora de Talleres Granda, Francisca
Soto, como responsable de la restauración, y el superior de
los Jesuitas en Alcalá, Rafael Mateos, entre otras autoridades. 
El presidente de la Fundación Antezana abrió el acto, en el
que también intervinieron Francisca Soto y Rafael Mateos. 

Abierto el plazo de inscripción para participar en el
concurso online de la Fiesta de la Música “Alcalá Suena 2024” 

Del 7 al 9 de junio 2024, regresará Alcalá Suena, donde más de 
60 propuestas musicales se darán cita en un cartel que agrupará
todos los estilos y que es el resultado de un concurso online de
bandas que tiene lista ya su web de inscripción, www.alcalasuena.es,
y que estará abierta hasta el 23 de febrero. Las bases y detalles del
concurso y festival se pueden consultar en dicha página web. 
Las agrupaciones compiten por tener un espacio en uno de los
escenarios del festival, que estarán situados en distintas ubicaciones
del casco histórico, en el Teatro Salón Cervantes y otros
emplazamientos. El jurado no lo tendrá fácil para escoger a las
bandas participantes en esta edición, atendiendo a criterios como
la calidad o la originalidad, garantizar la diversidad de estilos y
géneros, y garantizando una cuota de al menos 70% de bandas con
miembros de nuestra ciudad, que en conjunto además han de
mostrar una amplia diversidad musical. Los premios son: 
PRIMER PREMIO "ALCALÁ SUENA 2024" 1.500,00 € 
SEGUNDO PREMIO "ALCALÁ SUENA 2024" 1.000,00 € 
PREMIO ESPECIAL JAZZ/ACÚSTICO/CLÁSICA/LÍRICA 500,00 € 
PREMIO ESPECIAL CATEGORÍA FUSIÓN/WORLDMUSIC 500,00 € 
PREMIO ESPECIAL CATEGORÍA INDIE/POP 500,00 € 
PREMIO ESPECIAL CATEGORÍA ROCK//METAL 500,00 € 
PREMIO ESPECIAL CATEGORÍA SOUL/FUNK/RYTHM & BLUES 500,00 € 
PREMIO ESPECIAL CATEGORÍA INFANTIL/FAMILIAR 500,00 € 
PREMIO ESPECIAL ABIERTO (cualquier categoría) 500,00 € 
Y Hasta 50 premios categoría FINALISTA SELECCIONADO 300,00 €
Acompañarán a las bandas resultantes ganadoras del concurso 
3 cabezas de cartel que cerrarán las sesiones de cada uno de los
días de programación y que en breve anunciaremos.
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Se podrán ver y escuchar todas las bandas participantes, agrupadas por
estilos, además de toda la información del festival en www.alcalasuena.es.
Este año, como novedad, se habilitará en esta web un apartado para el 
“voto del público”, que podrá ser orientativo para el jurado en caso necesario. 

Presentado en el Hospital de Antezana el cuadro restaurado 
de San Ignacio de Loyola, obra de Pedro de Valpuesta

La alcaldesa elogió la restauración de la obra, como parte de la labor de recuperación,
conservación y promoción de esta institución asistencial con 540 años de trayectoria, “que se
mantiene viva y que enriquece y hace brillar aún más nuestra Ciudad Patrimonio de la
Humanidad”. Previamente, la alcaldesa firmó en el libro de honor de esta histórica institución.

El presidente de la Fundación Antezana abrió el acto, en el que también intervinieron Francisca Soto y Rafael Mateos. 

La alcaldesa de Alcalá firmó en el libro de honor de esta histórica institución
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La Concejalía de Igualdad del Ayuntamiento de Alcalá de Henares preparó
diversas actividades para conmemorar, el Día Internacional de la mujer y
la niña en la ciencia. Como eje central se organizó una exposición que fue
inaugurada por el Concejal de Igualdad, Santiago Alonso, contando con
la presencia de las concejalas del equipo de gobierno, Isabel Ruiz y Esther
de Andrés, así como de otros miembros de la corporación municipal. 
La misma podrá visitarse en la Biblioteca Municipal Cardenal Cisneros
situada en la calle/ San Julián, 1, hasta el 16 de marzo, en horario de lunes
a viernes de 9:00 h. a 20:30 horas y los sábados de 10:00 h. a 13:30 horas.
El concejal de Igualdad, Santiago Alonso, exoplicó que con esta muestra 
“el Ayuntamiento de Alcalá de Henares quiere expresar, una vez más,
su compromiso con la igualdad de género.  La exposición está dirigida
al público en general, especialmente a la población más joven y supone
un gran recurso para visitar en familia. A través de 25 paneles, la
muestra trata de fomentar el interés y potenciar el conocimiento de las
carreras STEM (ciencias, tecnología, ingeniería y matemáticas) entre las
niñas, para avanzar hacia la igualdad en un área en la que persiste la
brecha de género”. Dar visibilidad a mujeres pioneras, científicas e

inventoras, tanto españolas como de otras nacionalidades, en diferentes
momentos históricos y diferentes disciplinas, así como sus logros y
patentes, son algunas de las propuestas de la exposición. Pero el objetivo
no es solo visibilizar a mujeres que dedicaron su vida a la ciencia, sino
apuntar a la clave para reducir la brecha y que los jóvenes reflexionen sobre
sus aptitudes a la hora de elegir estas carreras y sus capacidades para
dedicarse a ellas. Alonso adelantó que, como actividad complementaria,
“el alumnado de 6º de primaria de los centros educativos de la ciudad
podrán realizar visitas guiadas a la exposición y participar en los talleres
prácticos en los que se meterán en la piel de científicos/as realizando
diferentes experimentos”.
El Ayuntamiento de Alcalá de Henares a través de la Concejalía de Igualdad
tiene entre sus competencias la promoción de la igualdad de género y este
proyecto responde a varios objetivos del Plan Estratégico Municipal para
la igualdad de Oportunidades entre Mujeres y Hombres 2018-2030 como
son el impulso local al empoderamiento de las mujeres, prestigiar el talento
de las mujeres como motor social y la promoción de la elección de
oportunidades y actividades sin condicionamientos sexistas.

La concejal de Familia, Juventud e Infancia del
Ayuntamiento, Pilar Cruz, y otros miembros de la
Corporación asistieron a la inauguración de dos
exposiciones que se podrán ver en el Centro FIA. 
La primera de ellas es ‘All I wanted to say’, de
Walls Pie, que es el nombre artístico de Iciar Pérez,
y que podrá verse en el espacio Hall del Centro
FIA. Se trata de una exposición de pintura de la
última serie trabajada por esta joven autora. 
Son 13 piezas realizadas con acrílico sobre lienzo
y además en la exposición se podrán ver dos
cuadernos de dibujo y un video. 
Su estilo es muy expresivo que mezcla imágenes
clásicas junto con textos, filtrados desde la óptica
de la ilustración y el arte urbano.
La segunda exposición que se inauguró es ‘Año
Sabático’, de Blanki Izuzquiza (@blankipur), que

podrá verse en el Espacio Galería de Centro FIA.
En esta muestra, la autora exhibe trabajos del
último año, muchos de ellos edición facsímil de
seis cuadernos de artista realizados en la
residencia de Irudika que comprendía el itinerario
Vitoria- Angoulema- Zapopan- Bilbao, así como
durante su tiempo de ingresos hospitalarios.
Esta joven licenciada en Bellas Artes con
experiencia en el mundo de la ilustración y la
animación nos presenta en esta exposición unos
cuadernos biográficos en los que la enfermedad
es el espacio por el que ella transita y con una
enorme crudeza y gracias al arte de su trabajo nos
permite a nosotros espectadores asomarnos a ver
esos paisajes. En la exposición también podremos
ver una animación, algunas esculturas y una
propuesta interactiva con el público.

Conmemoración del “Día internacional de la mujer y la niña en la ciencia”
con una exposición y talleres para escolares de Alcalá de Henares

El mes Febrero arrancó con dos exposiciones de 
arte joven en el Centro FIA de Alcalá de Henares 

Como eje central se organizó una exposición que fue inaugurada por el Concejal de Igualdad, Santiago Alonso, contando con la presencia
de las concejalas del equipo de gobierno, Isabel Ruiz y Esther de Andrés, así como de otros miembros de la corporación municipal.

Ambas exposiciones podrán verse hasta el 22 de marzo, 
en horario de lunes a viernes de 10 a 13:30h y de 17 a 21 h.
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El concejal de Cultura, Santiago Alonso, junto a la concejala de
Turismo, Isabel Ruiz, y la concejala de Educación,Lola López,
inauguraron la nueva exposición que acoge la Casa de la
Entrevista. Se trata de una muestra obra de Francisco Cajal Remón
denominada “Desvíos Posibles”, que se podrá visitar de
forma gratuita hasta el próximo 31 de marzo.  
La exposición propone recorrer un conjunto de cuadros y
dibujos realizados por el artista durante los últimos 10 años. 
Desde el óleo hasta el dibujo digital, Francisco Cajal Remón
muestra una selección de técnicas habituales: lápiz, tinta sobre
papel, acuarela, carbón, pastel, grafito, tiza, carbón prensado,
etc. La selección de los materiales presenta un amplio
repertorio: papel, lienzo, cartón, contrachapado, madera, tabla,
tela, pantalla digital, etc. La exposición se divide en tres
espacios: Por un lado, Las “Singeries”, o monerías,
reinterpretaciones de lo que fue un género pictórico singular,
hoy anticuado; en segundo lugar, se encuentra
“El factor humano”, representado por personajes en primer
plano, retratos ensimismados; y, finalmente, “La mirada
errabunda”, como imágenes de paisajes o espacios y personajes
en acción. Las obras expuestas se caracterizan por una continua
tensión entre la fidelidad al dibujo y el gesto expresivo,
generando caminos que llevan al espectador a múltiples desvíos de la mirada,
en una búsqueda constante de nuevas dimensiones para la imaginación. 
La mayor parte de los trabajos contienen figuras humanas, aunque también se
aborda el paisaje. El comisario de la exposición, Luis Álvarez Falcón, ofrecerá
una visita guiada gratuita a la muestra el sábado 3 de febrero, a las 18:00 horas.
El horario es de lunes a sábado de 10:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas,
los domingos de 10:00 a 15:00 horas y los lunes permanecerá cerrado. 

El concejal de Cultura, Santiago Alonso, inauguró la nueva exposición que
albergará la Capilla del Oidor hasta el próximo 31 de marzo. 
Se trata de “Impenetrable”, una muestra que recorre parte de la obra de
Alberto Capón, artista de reconocida trayectoria, galardonado con el Premio
Ciudad de Alcalá de Artes Visuales en 2016. Los trabajos que forman parte de
esta exposición se presentan en diferentes formatos y soportes,
encontrándonos con una serie de carboncillo y pintura metálica sobre papel,
que bajo el título común “Dentro hay…” simbolizan un complejo y ambiguo
universo personal; un par de obras de la serie “Le noir”, en carboncillo sobre

lienzo, así como magníficas esculturas en forma de bustos. La investigación y
la práctica artística de Alberto Capón se conjugan perfectamente en esta
muestra, dando como resultado obras de gran capacidad expresiva y crítica,
con pinceladas y trazos que encierran su visión del mundo que nos rodea.
La muestra se podrá visitar de forma gratuita hasta el próximo 31 de marzo,
en horario de martes a sábados de 11:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas, los
domingos y festivos de 11:00 a 14:00 horas. Los lunes permanecerá cerrado. 
Semblanza del artista Alberto Capón nació en Madrid en el año 1968. 
Su obra figura en diferentes museos y colecciones, entre otros, el Museo
de Arte Contemporáneo de A Coruña, MUBAG de Alicante, Colección del
Ayuntamiento de Alcobendas, Colección de arte Ayuntamiento de Alcalá
de Henares, Museo Rafael Zabaleta de Quesada (Jaén), Colección de arte
contemporáneo Ciudad de Pamplona, Colección Ayuntamiento de
Almería, Colección Ayuntamiento de Madrid, Centro de la Artes de
Alcorcón y Biblioteca Nacional de Madrid.

El artista alcalaíno Francisco Cajal Remón exhibe su obra pictórica 
en la Casa de la Entrevista hasta el próximo 31 de marzo 

La Capilla del Oidor alberga hasta el próximo 31 de marzo la obra 
del Premio Ciudad de Alcalá 2016 de Artes Visuales, Alberto Capón

Semblanza del autor, Francisco Cajal Remón Nacido en Zaragoza en 1961,
Francisco Cajal Remón reside en Alcalá de Henares desde 1990. Es licenciado
en Bellas Artes en la especialidad de Grabado y Estampación. Compagina su
trabajo docente con la realización de su diversa obra plástica. Francisco Cajal
fue Premio Ciudad de Alcalá de Pintura en el año 2000. Ya había sido Mención
especial Premio Ciudad de Alcalá de Pintura en 1999. En 2002 pudimos
disfrutar de una extraordinaria exposición suya en la Capilla del Oidor.

La muestra incluye obras en diferentes formatos y soportes y una serie en carboncillo y pintura metálica sobre papel 

La exposición se divide en tres espacios: Las “Singeries”, “El factor humano”, “La mirada errabunda”

Se trata de “Impenetrable”, una muestra que recorre parte de la obra de Alberto Capón,



La artista botánica Marta Chirino muestra su obra 
en el Antiguo Hospital de Santa María La Rica
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Más de 20.000 personas disfrutaron de las dos
exposiciones en el Antiguo Hospital de Santa
María La Rica: ‘Barbie, cine y moda’ y
‘PlastiHistoria de la música’. El concejal de
Cultura, Santiago Alonso, se mostró satisfecho
por el éxito de público de estas dos propuestas
culturales, con días en las que pasaron más de
mil personas. En la primera de ellas, se mostraron
más de  200 muñecas Barbie de colección que
recrean el mundo del cine y la moda. Desde
películas míticas como Titanic, Lo que el viento
se llevó,  Los pájaros, Grease o El Mago de Oz,
hasta las más modernas como Los Juegos del
Hambre, Eclipse o Divergente. En cuanto al
mundo de la moda, la exposición muestra a
Barbie vestida por grandes diseñadores como
Armani, Versace, Caprile, Bob Mackie o Dior. Y
ofrece un instructivo recorrido por la moda a
través de los tiempos, Egipto, Grecia, Medieval,
Renacimiento, Barroco, hasta nuestros días, con
los grandes hitos del siglo XX, la maxifalda, la
mini o el short. Además, esta exposición contará
con un diseño realizado por Lorenzo Caprile y
una fantástica Barbie flamenca, vestida por El
Ajolí. Por otra parte, todas las Barbies
pertenecen a ediciones limitadas, en algunos
casos de  25.000 ejemplares y en otros de  999
en todo el mundo. Se trata de la primera
exposición en España dirigida exclusivamente al
mundo del cine y la moda. Además, en exclusiva
para esta exposición, podremos encontrar más
de 25 representaciones realizadas con Barbie por
artistas, de los cuadros más famosos de la historia
del arte, como Goya, Gauguin, Sorolla o Degás.

‘PlastiHistoria de la Música’ También miles de
personas visitaron la exposición ‘PlastiHistoria de
la Música’, de la Fundación Educa. Esta divertida
y didáctica exposición aproxima a pequeños y
mayores a algunos de los momentos más
importantes de la historia de la música, desde la
Prehistoria hasta la música disco, y también de sus
protagonistas y géneros como Mozart,
Beethoven, el ballet, Los Beatles, la ópera, la
zarzuela o el flamenco. Todas las piezas son únicas
y han sido creadas en plastilina.  Ya durante la
Prehistoria, la música servía como vínculo o
comunicación con lo divino. Los hallazgos de
instrumentos musicales elaborados a partir de
hueso u otros materiales indican que la música ha
existido desde siempre. La muestra exhibió desde
la fanfarria de los ejércitos romanos, el canto
gregoriano, la aparición de instrumentos cada vez
más elaborados hasta los modernos sintetizadores
como principales protagonistas de la música disco,
aportando una idea de lo compleja y variada que
ha sido la música a lo largo de los siglos.

El concejal de Cultura, Santiago Alonso, junto al concejal de Salud, Teófilo Lozano, inauguraron la
exposición  “El Jardín Ilustrado”.  Un paseo entre el arte y la ciencia a cargo de la artista, Marta Chirino.
La muestra, podrá visitarse de forma gratuita hasta el próximo 31 de marzo en la sala Antonio López del
Antiguo Hospital de Santa María La Rica. Chirino está considerada una artista botánica, un término que
acuñó la Society of Botanical Artists del Reino Unido desde su fundación en 1985. Se ha desarrollado en

dos caminos bien diferenciados en su enfoque: el arte
y la ciencia y de esta forma lo expresa en la
exposición. Santiago Alonso explicó que en la
exposición se pueden encontrar “detalladas
ilustraciones botánicas, donde arte y ciencia
consiguen fusionarse para dar testimonio de la
unión que ha existido siempre entre ambas
disciplinas. Estoy seguro de que quienes visiten la
muestra de esta gran artista botánica disfrutarán de
los detalles reflejados por una Marta Chirino
detallista y minuciosa, que ha conseguido plasmar
en sus ilustraciones sus años de observación de la
naturaleza.  Invito a toda la ciudadanía a visitar esta
estupenda muestra de esta gran artista madrileña,

hija de otro grande de las artes plásticas en España, el escultor Martín Chirino, y cuyos méritos la
convirtieron en 1998 en miembro de la Sociedad Inglesa de Artistas Botánicos”.

Más de 20.000 personas visitaron las exposiciones 
de ‘Barbie, cine y moda’ y ‘PlastiHistoria de la Música’ 

en el Antiguo Hospital de Santa María La Rica
NECESITA ACTORES

TEATRO INDEPENDIENTE ALCALAINO (TIA)

A cualquier tipo de manifestación cultural que vaya,
ya sea una conferencia, una representación de
teatro, una proyección de cine, un curso sobre Lope
de Vega, un concierto, …, compruebo que el aforo
femenino duplica, cuando no más, al masculino.
¿Tienen las mujeres una afición innata a cultivarse
intelectualmente, al igual que la infanta Catalina, la
pequeña de los Reyes Católicos, como sabiamente
nos expuso Vicente Sánchez Moltó, en su última
conferencia, con motivo de ALMA Catalina de
Aragón? Sea como fuere, hace ya tiempo que Teatro
Independiente Alcalaíno necesita la incorporación de
hombres, entre 18 y 48 años de edad, en su elenco
para desarrollar su actividad teatral. No queriendo
esto decir que no estemos abiertos, como toda
asociación cultural que se precie, a otras edades y
género.Una buena solución, creativa y acorde con los
tiempos, ha sido el dar papeles masculinos a actrices
que, por sus características físicas y tono de voz, se
han adaptado con éxito a la situación, a tenor de los
positivos comentarios del público asistente a las
sucesivas representaciones. Y para alabanza de las
representantes, hubo quien ni lo notó, por lo que
esta vía sigue abierta para las actrices que crean que
son adecuadas para roles masculinos.  Como es
natural en un grupo amateur (amador) o aficionado,
los aspirantes no necesitan experiencia previa y se
formarán en el propio grupo de teatro. TIA ofrece
cuarenta y cinco años de experiencia y un amplio
abanico de montajes realizados a lo largo de ese
tiempo. F. Javier Blasco - Presidente TIA

Para más información: www.tiateatro.org
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